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Nuevo salón ·con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2004 y con reserva para 2005, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

Sorteo del banquete: 
importe máximo 15.000 euros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 10 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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Aunque los meteorólogos nos digan que el otoño finaliza oficialmente pocas 
horas antes de que los niños de San lldefonso canten los números y premios del 
sorteo de Navidad, la realidad es que el otoño acaba antes, y se da paso al invierno 
cuando tenemos necesidad de sacar los abrigos y poner en marcha las 
calefacciones y otros aparatos que nos proporcionan calor ante la llegada del frío. 

En lo climatológico, el otoño oficial ha tenido de todo, días propios de la 
estación y días de mucho frío. Pero, recogiendo una forma de hablar muy utilizada 
por los italianos en los años sesenta y setenta, este otoño ha sido en La Solana un 
"otoño caliente", si lo miramos desde el punto de vista de sectores productivos 
como el agrícola y el del textil-confección. 

Y es que noviembre y diciembre han sido movidos en estos sectores, que 
reivindican unos derechos que les han llevado a la movilización, unos con cortes de 
carreteras y la intervención en el pleno del Ayuntamiento, en el caso de los 
agricultores, y otros manifestándose en Toledo, como fueron los empresarios y 
trabajadores del textil. 

En otros apartados de esta revista ofrecemos información sobre las 
reivindicaciones de unos y de otros, por lo que no vamos a insistir ahora en esas 
peticiones de dos sectores que, junto al de la construcción, son pilares básicos de 
la economía solanera. El caso es que los tres hacen temblar la estructura 
económica de la locaiidad caso de sufrir una crisis. Los dos primeros pasan por esa 
crisis, que es la que ha llevado a tomar medidas de presión ante los poderes 
públicos. 

En un estado de derecho, las reivindicaciones, huelgas, manifestaciones y 
peticiones de todo tipo están garantizadas por las leyes, siendo justo y de derecho 
que los ciudadanos utilicen los medios que tienen a su alcance para pedir lo que 
consideran justo, pero siempre que esa petición se haga dentro de lo que dicen 
esas mismas leyes, que nos amparan a todos. 

Resulta que durante esas reivindicaciones se han vivido en La Solana 
situaciones un tanto violentas. Nos estamos refiriendo a lo ocurrido en la noche del 
30 de noviembre en las dependencias del Ayuntamiento, cuando determinado 
número de manifestantes se congregaron para exigir de la Corporación Municipal el 
apoyo a sus peticiones. Finalmente hubo acuerdo y se redactó un manifiesto, pero 
antes se vivieron momentos de tensión que casi provocan un altercado de graves 
consecuencias. Se nos podrá decir que finalmente no pasó nada, y así fue, pero 
una minoría, por las causas que fueran, no llegaron a comprender que todo el 
derecho que les acoge a pedir a los representantes del pueblo que les apoyen, lo 
pierden cuando se pasa al insulto político o personal. 

A estas alturas del siglo XXI, es triste escuchar calificativos sobre colores 
políticos de unos o de otros, porque esas formas nos pueden llevar a situaciones 
que tan sólo deben ser ya historia, cuando la irracionalidad imperaba sobre el 
diálogo y el entendimiento, que perfectamente pueden ir acompañados de la 
discrepancia, porque sin la misma no puede existir estado de derecho, pero 
siempre con respeto a las ideas o forma de ser de cada cual. 

Felices fiestas y año 2006. 
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ALCALDIA 

Feliz navidad 
Llega el 25 

de diciembre y 
los días y fiestas 
que están próxi
mas y asociadas 
a la celebración 
del nacimiento de 
Jesús, Año N u e
vo y los Reyes. 
Hace más de 
veinte siglos na
ció en Bdem un 
Rey, decían las 
palabras del Án
gel Gabriel, que 
anunciaban su 
llegada, que será 
grande y llama
do hijo del Altí-

. . 
s1mo .. . y su remo 
no tendrá fin. 
Pero los anuncios 
de los emisarios, 
para este nuevo reino, no eran de guerra, ni de odio, 
ni de eliminación, ni de rechazo, ni de humillación 
ni insultos hacia ningún hombre o mujer. Las hues
tes celestiales que alababan al hijo de Dios decían: 
"¡Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra PAZ, 
buena voluntad para con los hombres!" . 

Porque el reino que se anunciaba que con el 
nacimiento de Jesús no tendría fin era el de la digni
dad de todas las personas, la tolerancia y la convi
vencia en paz. Ese es el verdadero, el auténtico 
tesoro del nuevo Reino. Y con qué facilidad y ligere
za podemos poner en peligro las personas ese tesoro 
tan preciado que es la convivencia. 

Es un tesoro que como el de la salud o el de la 
libertad no pensamos en él cuando lo tenemos, pero 
cuánto se echa en falta cuando se pierde. En cual
quier ciudad se vive bien porque exista trabajo, 
porque no haya nadie que pase miseria o necesidad, 
porque nuestros hijos estén atendidos en las escue
las, porque nuestros mayores tengan una vida cómo
da, porque dispongamos de parques y plazas, pero 
además de todos estos bienes objetivos en una ciu
dad se vive bien porque existe un tesoro intangible, 

que no se puede 
medir pero sí se 
puede sentir: LA 
CONVIVEN
CIA. 

En nuestra 
ciudad todas las 
personas son im
portantes. Son 
importantes los 
niños, es impor
tante ser joven, 
es importante ser 
mayor, son im
portan tes los 
hombres y las 

. . 
mujeres, es im- _ 
portante ser em
presario o traba
jador, es impor
tante desarrollar 
nuestra actividad 
en la agricultura 

o la ganadería, en la construcción, la industria o los 
servicios, pero siendo todo esto importante, es esen
cial que todos podamos convivir. No sentir odio por 
nadie, poder saludar a todo el mundo, poder conver
sar con cualquier persona sabiendo que no desea tu 
mal, poder ayudar a quien lo necesite sin mirar su 
carné de identidad. Saber que todos somos impor
tantes y que sabemos convivir es y debe ser el 
espíritu de La Solana. 

Muchos años nos ha costado llegar a este reino de 
la convivencia que no debe tener fin . Mucho trabajo 
de todos, de los que vivimos y de los que ya nos han 
dejado, ha sido necesario para que el espíritu de la 
convivencia que preside la Navidad se alargue todo 
el año. 

Esforcémonos todos por mantener y profundizar 
nuestra convivencia que tantas satisfacciones nos ha 
proporcionado. 

Os deseo a todas las personas feliz navidad y 
próspero año nuevo. 

Diego García-Abadillo Guerrero 
Alcalde de La Solana 

_____ __ .. _ 
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EL TEMA 

Agricultores en pie de guerra 
Aurelio Maroto - ------

El gremio de agricultores está en pie de 
guerra. La pérdida de poder adquisitivo 
provocada por la falta de lluvias, las ma
las cosechas y la falta de competitividad 
del precio de sus productos ha precipita
do fuertes protestas que han acabado en 
la calle. Pero ha sido la fuerte subida del 
gasóleo lo que ha colmado el vaso. 

Gobierno y organizaciones agrarias es
tuvieron negociando sin éxito durante 
días, entre los cuales se produjeron las 
concentraciones del 30 de noviembre. 
Después se reanudó la mesa de negocia
ción otras dos veces, la segunda sin ASA
JA, que decidió descolgarse al no garan
tizarse estudiar el incremento del IV A 
compensatorio. Finalmente, sólo COAG
IR y UPA alcanzaron un acuerdo de mí
nimos en la reunión del miércoles día 7 

de diciembre. 
Entre tanto, el 

propio alcalde 
de La Solana y 
varios más se re
unieron con los 
representantes 
de Ja Confedera
ción Hidrográfi
ca del Guadiana 
para tratar el es
pinoso asunto de 
los pozos 
alegales. Las 
posturas fueron 
claramente en
contradas. Diego 
García-Abadillo se e1igió en portavoz de 
los alcaldes para declarar que la solución 
no está en cetTar los pozos, simplemente 
porque esa agua es necesaria. No es la 

primera vez que García-Abadillo se 
posiciona en contra de la clausura y mu
cho menos de las sanciones por el tema 
de los pozos. 

Tarde de tensión en el Ayuntamiento 
Los agricultores irrumpieron minutos antes de un pleno para solicitar una declaración 

institucional de apoyo - Se ririeron momentos de hastante crispación 

Aurelio Maroto - ------

Tras el día de moviliza
ciones, un determinado nú
mero de agricultores se con
centraron la tarde del 30 de 
noviembre en la Plaza Ma
yor y subieron al Ayunta
miento para solicitar de la 
Corporación Municipal una 
declaración institucional de 
apoyo. Los agricultores lle
garon al salón de plenos mi
nutos antes de comenzar la 
sesión extraordinaria de los 
presupuestos. 

Hubo momentos de ten
sión y en varias ocasiones 
se pudieron escuchar 
abucheos y algunas palabras 
más altas que otras, inclui
dos algunos insultos graves 
y gritos de "dimisión". Con 
la imagen insólita del salón 
plenario a rebosar de agri
cultores, así como los pasi-

-

llos del corredor de entrada, más un buen 
puñado en mitad de la plaza, el alcalde, 

Diego García-Abadillo, tuvo que lidiar 
(Pasa a la Página 5) 
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(. .. Viene de la Página 4) 
instantes difíciles e hil ar muy fino 
para calmar la crispación exis
tente. Entre las opciones que el 
alcalde tenía, decidió dialogar e 
hi zo retirar algunas patrullas de 
antidisturbios dispuestas para ac
tuar. 

Aunque las organizaciones 
agrarias llegaron con un docu
mento redactado a mano para pe
dir la declaración, el principal 
motivo de disconformidad tenía 
que ver con unas declaraciones 
que la concejala de Agricultura, 
Cristina Fernández, hizo en el ple
no del 15 de octubre, en las que 
aludió a un informe que revela 
que la agricultura ya no es el sec
tor mayoritario de la economía 
solanera, que ahora es la cons
trucción. Los agricultores mani
festados creen que la concejala 
quiso decir que la agricultura ya 
no era un sector importante. 

Diego García-Abadillo insistió 
en que la agricultura en La Sola
na sigue siendo fundamental y 
recordó que él mismo apoyó con 
su presencia la manifestación del 
1 de julio en Ciudad Real. Des
pués pidió disculpas por esas de
claraciones, aunque su concejala 
"nunca quiso decir lo que algu
nos han interpretado". 

También intervino la portavoz 
del PP, María José García-Cervi
gón, que recordó que la conceja
la socialista sí quiso decir lo que 
dijo. La propia Cristina Fernán
dez aseguró que "la frase se ha 
sacado de contexto" y también 
pidió disculpas públicas. 

Al final, el alcalde leyó un tex
to en nombre de los sindicatos 
agrarios que se resume así: "ro
gamos una solicitud de apoyo 
para que en nuestro pueblo no 
desaparezca la agricultura; pedi
mos perdón a las personas que 
hayan sufrido molestias" . Se 
aprobó una moción por la que 
piden que "todas las administra
ciones e instituciones pongan de 
su parte para lograr una agricul
tura justa y competitiva". 

Minutos después, ya con los áni
mos más calmados, los agricul
tores se fueron marchando. 

El Tema 

Hogueras y piedras para 
pedir ayuda 

Aurelio Maroto -------

Densas cortinas de humo se veían des
de primera hora de la mañana del pasado 
30 de noviembre en varias carreteras de 
salida de La Solana. Era la consecuencia 
de los cortes provocados por los agricul
tores mediante hogueras hechas con neu
máticos y maleza seca. Se trataba de cor
tes no previstos que se sumaban a las 
protestas por el precio de los carburan
tes. Las organizaciones sindicales cifra
ron en unos 400 los agricultores solane
ros movilizados aquel día, aunque reco
nocieron que no todos secundaron tales 
protestas y algunos salieron a trabajar. 

Los primeros cortes afectaron a las ca
rreteras de salida a Manzanares y a He
rrera. Pero el más significativo taponó la 
N-430, la vía de entrada y salida más 
importante de la ciudad. Piquetes infor
mativos de agricultores y dirigentes sin
dicales a nivel local lograron cortar el 
intenso tráfico rodado que a esas horas 
intentaba salir. El primer corte fue insta
lado en el cruce de la A venida de la 
Constitución con la calle Peñarroya. Unos 
metros más arriba había algunos pimien-

tos vertidos en el asfalto. Pero un par de 
kilómetros más adelante se instaló otro 
corte importante, a la altura de San An
tón. 

También se produjo otro corte en la 
carretera de salida a Valdepeñas. Otra 
hoguera fue encendida por un grupo a 
agricultores jóvenes a las 8.45 de la ma
ñana, aunque pronto se fueron. Además 
de las carreteras, también se produjeron 
cortes en caminos agrícolas, en algunos 
casos con unas simples piedras. 

Según fuentes de la Policía Local y la 
Guardia Civil, ninguno de los cortes es
taba previsto, y mucho menos acordado 
de antemano. Los cortes provocaron im
portantes molestias a numerosos trabaja
dores y ciudadanos. Valgan como ejem
plos los casos del IES "Modesto Nava
rro", que tuvo que suspender algunas 
clases porque varios profesores no pu
dieron entrar en la población. Del mismo 
modo, la Jefatura de la Policía Local 
recibió muchas llamadas de personas 
quejosas porque no habían podido salir a 
trabajar o tenían consultas médicas en el 
hospital, solicitando vías alternativas de 
salida. 
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HA SIDO NOTICIA 

El textil se desploma 
la Solana se está quedando sin talleres de confección y cientos de mujeres se han ido al paro 

Aurelio Maroto - ------

La delicada situación del sector textil 
ha terminado por movilizar al sector. La 
Solana es una de esas poblaciones donde 
los talleres de confección constituyen un 
pilar fundamental de su econonúa, y su 
caída ainstra a un buen número de em
presas y, sobre todo, de trabajadores. 
Las mujeres, principal mano de obra, 
están siendo las más perjudicadas. El 
problema añadido es que una gran parte 
de ellas carecen de otro tipo de forma
ción, muchas ni siquiera han cursado 
enseñanza secundaria, y eso dificulta so
bremanera su reubicación en el mercado 
laboral. 

El caso es que, según aseguran fuentes Manifestación del pasado 16 de diciembre en Toledo. 
del sector en la localidad, La Solana ha 
pasado de tener una veintena de talleres 
a sólo 6 en un corto espacio de tiempo. 
Esos cierres se han traducido en despi
dos masivos. Las mismas fuentes asegu
ran que alrededor de 900 mujeres sola
neras cosían en esos talleres y ahora que
dan menos de 300. Esas 600 mujeres 
que se han quedado en paro han vuelto a 
sus casas y en muchos casos no saben 
hacer otra cosa. 

señales claras de reivindicación hasta 
ahora. El viernes 16 de diciembre fue el 
día elegido para manifestarse y protestar 
en Toledo. Allí acudieron miles de tra
bajadores y empresarios del textil-con
fección para pedir ayuda. Entre ellos ha
bía unos 200 solaneras, desplazados en 
tres autocares y varios coches particula
res. 

yos precios y mano de obra de origen no 
pueden competir. Además, es necesario 
modernizar los talleres y buscar nuevos 
nidos de mercado y diversificar la pro
ducción. Para ello, los talleres piden la 
implicación de las autoridades, que no 
pueden dejarlos morir solos. Por eso le
vantaron la voz en las calles de la capital 
regional. Tal vez el problema sea mucho 
más complejo, pero básicamente se trata 
de hacer algo para intentar reflotar el 
sector, o al menos evitar su desplome 
absoluto. 

Aunque la crisis no es nueva, ni mucho 
menos, sí se ha recrudecido en los últi
mos meses. Pero el sector no había dado 

Esa ayuda pasa por exigir un mayor 
control en la entrada de prendas confec
cionadas en diversos países de oriente, 
una auténtica invasión de ropa con cu-

Protestas por la supresión de un 
auxiliar del Centro de Salud 

El Centro Comarcal de Salud de La Solana vuelve a ser 
noticia en el plano negativo, en este caso de carencia de 
personal que provoca el malestar de los usuarios pacientes, 
quienes tienen que soportar carencias en el servicio. 

Hasta hace unos dos meses el Centro contaba con una perso
na, en concreto una Auxiliar de Clínica, que era la encargada 
de atender servicios como los de reposiciones en la sala de 
urgencias principalmente, además de otras tales como la 
limpieza del material sanitario. Pero desde hace unos dos 
meses el mencionado servicio ha sido suprimido, o mejor 
dicho ha pasado a prestar esos mismos serv1c10s en otro 
Centro de la provincia, concretamente en uno nuevo creado en 
Valdepeñas. Las protestas de los usuarios del Centro, que se 
hicieron públicos a través de los medios de comunicación 
locales, parece que han llevado a los responsables provinciales 
de la sanidad a buscar soluciones al problema. 

Controversia política 
Casi siempre pasa. Cuando algún sector acaba por mo

vilizarse, el asunto trasciende a la escena. En La Solana 
tainbién, donde la oposición municipal ha reprochado al 
Ayuntamiento que no apoyara económicamente el coste 
del desplazamiento a Toledo. La portavoz municipal, 
María José García-Cervigón, cree que se ha perdido una 
oportunidad clara de apoyar de manera explícita a un 
sector tan castigado. 

Sin embargo, el alcalde considera que el Ayuntamiento 
no debe pagar este tipo de viajes, entre otras cosas porque 
no han sido los únicos que lo han pedido, ya que en su día 
lo hicieron los sindicatos agrarios para ir a las manifesta
ciones de los pozos y también se les dijo que no. Diego 
García-Abadillo asegura que el Ayuntamiento está apo
yando mediante iniciativas concretas y reuniones cons
tantes con ellos. 
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DIGII@LDAf1BRA 
Tu nueva tienda de fotografía 

tu nueva imagen 

REPORTAJES, REVELADO DIGITAL 
FOTOS DE CARNET 

DISEÑO FOTOGRÁFICO 
RETOQUES 

DIGITALIZACIÓN DE NEGATIVOS 

CI Concepción, 5, 
en pleno centro de La Solana 

CONTACTA CON NOSOTROS 

Teléfono y Fax: 926 634 777 
en internet: digitalhambra@yahoo.es 

ny distin 
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Ha Sido Noticia 

V Semana lntercultural 

Objetivo cumplido ... a medias 
los organizadores no logran que los inmigrantes se impliquen masivamente en las 

actividades organizadas 

Gabriel Jaime- ------

La V Semana Intercultural se anunció 
con una meta: la integración. Pero una 
vez finalizada se puede decir que este 
objetivo no se ha cumplido, fundamen
talmente por la escasa presencia de in
migrantes en algunos actos. Pero los gru
pos organizadores de la Semana, el PLIS 
(Plan Local de Integración Social) , sí 
hicieron una valoración positiva sobre 
las actividades programadas, aunque re
conocen que no habían participado todas 
las personas que les hubiera gustado, 
principalmente inmigrantes. 

Tanto la trabajadora social de Cáritas, 
María Ángeles Cifuentes, como su cole
ga de Cruz Roja, Esther Serrano, coinci
dieron en señalar que "los inmigrantes 
se muestran tímidos y les cuesta acercar
se a la población solanera". En este sen
tido, creen que tienen que participar más 
en este tipo de actos y no sólo en los más 
obligados como cursos, ayudas o infor
maciones. Así pues, el objetivo de la 
integración quedó a medias. 

Las actividades organizadas entre el 28 
de noviembre y el 4 de diciembre tuvie
ron una presencia desigual. Por ejemplo, 
hubo poca gente en la charla sobre cultu
ras y en el vídeo-fórum. En el teatro y en 
las actuaciones musicales de otros paí
ses sí se pudo ver más gente en la jorna
da del sábado. Este acto se celebró en la 
Casa de Cultura, y se pudo disfrutar con 
el montaje del Taller de Teatro de la UP, 
que representó "Don Quijote en la es
pantable y jamás imaginada aventura de 
los molinos de viento" , con una mezcla 
de culturas y actores de varias nacionali-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 . 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

1.602 euros en 
el m.ercadillo 

solidario 
La Plaza Mayor volvió a ser 

punto de venta para las activida
des programadas por los grupos 
de misiones de las parroquias so
laneras con vistas a recaudar fon
dos para los misioneros del Ter
cer Mundo. Se logró una recau

_,_;:;._,i.,. dación de 1.602 euros. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Ha Sido Noticia 

Entra en servicio el Centro de Atención Temprana 
El nuevo Centro de Aten

ción Temprana ya está en 
servicio. Los plazos pro
metidos por el consejero 
de Bienestar Social se 
cumplieron y la empresa 
Uriel Romero Hermanos 
ha terminado la obra en 
poco más de un año. El 
propio consejero, Tomás 
Mañas, puso la primera 
piedra el pasado 22 de sep
tiembre de 2004 y cortó la 
cinta de la inauguración el 
16 de noviembre, casi ca-
torce meses después, exac- 1 ,. 1 
tamente el tiempo que el 

responsable de Bienestar El consejero de Bienestar Social , Tomás Mañas, en la inauguración. 
Social predijo. Conviene 
resaltar aquellas palabras porque, en este 
tipo de obras públicas, los políticos dan t 

fechas de finalización que casi nunca se 
cumplen. 

El centro infantil para niños con algún 
retraso se levanta en la A venida de la 
Libertad, cerca del IES "Modesto Nava
rro". En resumen, las modernas instala
ciones que se han construido cuentan 
con tres aulas de fisioterapia, dos de 
logopedia y una de estimulación, ade
más de una sala de hidroterapia con pis
cina adaptada. 

Una empresa de 
Salamanca soterrará los 
primeros contenedores 
A un total de 37.000 euros asciende el 

presupuesto aprobado para el soterra
miento de contenedores de residuos en 
determinados lugares del centro históri
co de la ciudad, que continuará en el 
ejercicio del año próximo ampliándose 
a otras zonas. 

La empresa Solrie, de Salamanca, cons
truirá dos islas para soterrar los residuos 
orgánicos de la zona del casco antiguo, 
la primera en la calle Doña Ángela, a 
espaldas de la Plaza Mayor, con cuatro 
recipientes, dos para residuos orgáni
cos, uno para cartón y otro para vidrio, 
mientras que la segunda isla se instalará 
detrás del Palacio de Don Diego para 
cartón, vidrio y residuos orgánicos. 

El edificio cuenta con unas instalaciones muy funcionales. 

450 niños disfrutaron con 'Animalico' 
El pasado 11 de diciembre, unos 450 pequeños se dieron cita en el teatro Tomás 

Barrera para asistir a la puesta en escena de la obra Animalico, a cargo de la 
compañía PTV-Clowns. La representación narra una historia de payasos, aunque 
también cuenta con danza y acrobacias, así como otros números muy divertidos , 
algo en lo que están especializados y con lo que divierten a numerosos niños en 
los lugares que visitan. 
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La autovía, más cerca 
La futura autovía de La Solana va to

mando cuerpo. El presidente regional, 
José María Barreda, presentó en Alma
gro cómo marcha el plan de infraestruc
turas y transportes. En ese acto protoco
lario se dieron a conocer todos los traza
dos de autovías que Castilla-La Mancha 
tiene en proyecto para los próximos años, 
entre ellos la denominada Autovía de La 
Solana. 

Según Barreda, antes del año 2010 de
ben estar en servicio todas esas vías de 
alta capacidad. De tales declaraciones se 
colige que los solaneras podremos tener 

nuestra propia lis
ta en un plazo de 
cuatro o cinco 
años, como tope. 

En ese acto es
tuvieron presen
tes el delegado 
del Gobierno en 
Castilla-La Man
cha, Máximo 
Díaz-Cano y el 
presidente de la 
Diputación, Ne
mesio de Lara. 

Los mayores, protagonistas 
Celebraron las X Jornadas Culturales 

El Centro de Mayores organizó un año 
más sus jornadas culturales. En esta dé
cima edición, la institución diseñó un 
denso programa de actividades, bastante 
variado. 

Eso sí, mientras algunos espectáculos 
gozaron de una gran participación, los 
talleres de musicoterapia y cuidados bá
sicos tuvieron un escaso número de adep
tos. Por lo demás, los socios disfrutaron 
en otras actividades muy concurridas, 
caso de la revista musical del 11 de di
ciembre, que llenó el Cine Cervantes. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Claro que el lleno tuvo mucho que ver 
con la actuación de Alejandro Conde. 

El día 16 se celebró una convivencia 
entre familiares y usuarios del servicio 
de estancias diurnas, que estuvo muy 
concurrido. Ese mismo día, por la no
che, tuvo lugar la tradicional cena en 
Salones "El Mirador del Parque", con 
cerca de 400 mayores. Las actividades 
concluyeron el sábado 17 con la muestra 
de los talleres del centro. En concreto 
hubo teatro, bailes regionales, gimnasia 
de mantenimiento y tai-chi entre otras 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

cosas. Pero una de las partes más emo
tivas de las jornadas llegó el día 10 de 
diciembre, día de la inauguración. En el 
salón de bailes del propio centro se rin
dió homenaje a ocho parejas que en.2005 
han cumplido sus bodas de oro. Faltó 
una por razones de salud, pero todos 
aplaudieron esos cincuenta años de vida 
en común para esas siete parejas. En su 
intervención, el alcalde les agradeció el 
legado que matrimonios tan longevos 
han dejado a nuestros hijos: "libertad e 
igualdad de oportunidades para todos". 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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lnfantisol respondió a las expectativas 
Aurelio Maroto -------

La Semana de la Infancia, también co
nocida como "Infantisol", terminó con 
éxito de participación en los multicam
peonatos, el cine, la ruta cicloturista y la 
fiesta de cierre denominada "lnfanti
landia", platos fuertes del denso progra
ma de actividades previsto entre el 14 y 
el 20 de noviembre. En total, se puede 
cifrar en un millar de niños y bastantes 
padres los que, de una manera o de otra, 
tomaron parte en los múltiples actos que 
se desarrollaron. Los campeonatos de
portivos siguen siendo la cruz y no aca
ban de "enganchar" en este tipo de jor
nadas. Pero las cifras en general son elo
cuentes y demuestran que la inmensa 
mayoría de las actividades tuvieron el 
tirón esperado. Los multicampeonatos 
para niños de entre 3 y 13 años tuvieron 
300 participantes. También tuvo gran 

aceptación la ruta cicloturista, con 220 
participantes. La gymkhana igualmente 
alcanzó los 66 participantes, y el cine, 
con la proyección de Madagascar, vol-

Los niños y los libros 
El área de Cultura en colaboración con la biblioteca municipal celebró 

en noviembre las Jornadas del Libro Infantil con diversas actividades 
para los más pequeños, que lograron ser muy participativas por la gran 
colaboración de los colegios. 

El acto inaugural contó con la participación de la escritora y cuen
tacuentos Julia Díaz, en un montaje lúdico y divertido para los niños . El 
día 10 llegó el cuentacuentos Pep Bruno y su espectáculo Palabras que 
cuentan. También hubo dos obras de teatro infantiles: La caja amarilla: 
juega-cuentos y Lío en la granja. Todas las actuaciones se complemen
taron con la exposición "Fantoches" del 14 al 18 de noviembre. 

vió a tener una enorme aceptación, con 
400 espectadores en la primera proyec
ción en el Cine Cervantes, que obligó a 
dar otro pase el domingo día 20. 

La detección precoz, la 
mejor arma contra el 

Gana 95.37 4 euros en el 
'Euromillón' 

/ cancer 
La detección precoz es la mejor forma de ata

jar el cáncer de colon, según señaló el médico 
del Servicio de Urgencias del Hospital General 
de Ciudad Real, Antonio Ortega, en la charla
coloquio que organizó la Asociación Española 
contra el Cáncer. 

Como en cualquier enfermedad importante, la 
detección a tiempo sirve para tomar las medidas 
a tiempo. No en vano, el cáncer de colon es el 
tercer cáncer en importancia después de pulmón 
y mama. 

La suerte de la lotería llegó el viernes 2 de diciembre a La Solana con 
el juego del "Euromillón". Una mujer jugó un boleto de dos apuestas 
(4 euros) en el establecimiento de Pocho Castaño y ganó 95.374 
euros, exactamente 15.868.898 pesetas. Esa mujer se llama Patricia 
Mondéjar, es ama de casa y selló su-boleto cuando sólo faltaban diez 
minutos para cerrarse el plazo. 

Los números 1, 9, 20, 23 y 30 tuvieron la culpa. "Fue una alegría 
inmensa; que te toque la lotería es una sensación inexplicable", decla
ró Patricia en una entrevista concedida a Radio Horizonte. La agracia
da sabe que 95.000 euros "no te sacan de pobre; hay que seguir 
trabajando como siempre". Eso sí, tal vez se den el lujo de algún viaje 
y, ante todo, "nos vendrá muy bien para la hipoteca". 
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Estudiantes en 
huelga 

Unos 900 alumnos de los l.200 del Instituto Modesto Nava
rro secundaron la huelga convocada a nivel estatal por el 
Sindicato de Estudiantes como consecuencia de la LOE. Sin 
embargo, sólo 45 asistieron a una concentración en la Plaza 
Mayor para leer un comunicado. La presidenta del Consejo 
Escolar de Estudiantes, Mari Carmen García-Cervigón, leyó 
un comunicado con los principales puntos reivindicativos. 

La iglesia, también contra la LOE 

Por otro lado, dos autocares y algunas personas en coches 

El sida nos 
puede tocar a 

todos 

particulares se desplazaron a Madrid el 12 de noviembre con
vocados por la parroquia de Santa Catalina y el 

Los Galván, broche de oro a la 
Semana de la Juventud 

El recinto del Teatro "Tomás Barrera" se llenó el sábado para 
presenciar el concierto de Los Galván, incluido en los actos 
organizados en la Semana de la Juventud. En realidad, la 
actuación del grupo alcazareño fue el plato fuerte de una serie 
de actividades encaminadas a encauzar el ocio juvenil con una 
programación alternativa. Los Galván presentaron su disco 
Compartiendo, que pasean por toda España, aunque con algún 
tema nuevo, y cantaron su versión de "Casablanca'', en home
naje a Duncan Dhu, además de introducir en el repertorio 
alguna que otra canción más tranquila, sobre todo por el 
entorno en el que se ofrecía el concierto. El público, en su 
mayoría jóvenes, disfrutaron del concierto y aplaudieron y 
jalearon insistentemente a la banda. 

Pocos jóvenes as1st1eron a 
la charla impartida por miem
bros de Basida de Manzana
res con motivo del Día Mun
dial del Sida que organizó el 
Consejo Local de la Juven
tud. Su directora, Cristina 
Alonso, informó sobre la pre
vención y transmisión de esta 
enfermedad, aseguró que en 
nuestro país hay una infor
mación clara, objetiva y abun
dante sobre la enfermedad, y 
recordó que "nos puede tocar 
a todos". 

Varias asociaciones reciben ayudas de CCM 
Varias instituciones locales han recibido ayudas económicas y de material de la Obra Social de 

Caja Castilla-La Mancha. En concreto, la Fundación Benéfica Legado Bustillo recibió 3.000 
euros, la Residencia de Ancianos otros 3.000, la Asociación "Alas de Papel" 1.500 y Artasol 
300. Por su parte, la Asociación de Mujeres también fue "agraciada" con un equipo informático. 
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La parroquia de Santa atalina 
reaviva la advocación del Consuelo 

La parroquia de Santa Catalina se ha propuesto revitalizar la devoción de la 
Virgen del Consuelo, con mucho airnigo hace años. La historia se remonta a 
1850, cuando, según cuenta la tradición, esa advocación se le apareció a 
María Antonia Parra Gai·cía, una mujer sencilla de la localidad, muy devota, 
que inició una devoción que todavía hoy perdura·, aunque en menor medida 
que antaño. Con el objetivo de reavivarla, los sacerdotes de la parroquia han 
organizado una serie de actividades destinadas a tal fin. Por ejemplo, se ha 
publicado un disco compacto, se celebrará un ciclo de conferencias, habrá 
una novena y se está preparando una obra de teatro. También se ha editado 
un cuaderno de imágenes que se está repartiendo gratis entre los niños. 

/ 

Ultima celebración de Santa Lucía 
en la "vieja" ermita 

El 13 de diciembre volvió a celebrarse en Santa Quiteria la festividad de 
Santa Lucía. La gran novedad es que será la última vez que la patrona de la 
vista celebre su onomástica en la actual ermita, que pronto será remodelada. 

Eso sí, fueron muchos los fieles que se dieron cita en la tradicional misa y 
ofrenda floral a una imagen con muchos devotos. 

Las mujeres se 
mueven 

Cursillo de nutrición de ANFAR 
Un total de 16 mujeres participai·on en un 

curso de 30 horas, impartido por la diplomada 
María del Mar Navarro, sobre nutrición y 
dietética, que según la presidenta local de 
ANF AR, Dolores Manzano, sirvió para que 
las asistentes aprendieran numerosas cosas 
que ignoraban en materia de alimenta
ción. 

Los café-tertulia de la 
Asociación de Mujeres 

Los café-tertulia que h¡ibitualmente celebra 
en su sede la Asociación de Mujeres comen
zaron el martes 8 de noviembre con la charla 
ofrecida por Paulino Sánchez sobre edificios 
emblemáticos de la localidad, haciendo repa
so de algunos de ellos y respondiendo a todas 
las preguntas. El 15 de noviembre era la 
directora técnica de la Cooperativa Santa Ca
talina, Irene Suárez, la que impartía una cata 
comentada de aceite. El 22 le tocó el turno a 
la Policía Local, y Carmen Moreno ofreció 
diversos consejos sobre seguridad. Y el día 
29 fue el farmacéutico Alfredo Carvajal quién 
trató sobre la importancia de la alimentación. 
Los café-tertulia continuaron el 13 de di
ciembre, con la intervención de Fany 
Orellana, dinamizadora del Centro de la Mu
jer. 

Asamhlea de AFAMMER 
La asociación que preside Baldomera San

tos Olmo celebró asamblea el 4 de noviem
bre en el Don Diego con vistas a programar 
las últimas actividades del año, entre ellas un 
viaje a Córdoba y el roscón de Reyes. La; 
presidenta de AF AMMER resaltó el especial 
interés que tienen las socias en realizar cur
sos formativos. 

La UP continúa con su Aula de 
la Mujer 

El Aula de la Mujer de la Universidad Po
pular continúa celebrando charlas, como la 
que corría a cargo de la diplomada en enfer
mería Sacri Mateos de la Higuera, quien el 1 
de diciembre habló sobre la artrosis, el por
qué de esta enfermedad y las causas que la 
motivan. 
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Alas de Papel busca ayuda para después de los 18 
Aurelio Maroto -------

La asociación Alas de Papel busca me
dios para seguir atendiendo a los niños 
afectados que han cumplido o pronto 
cumplirán los 18 años. Esa es ahora la 
gran preocupación de la Junta Directiva, 
que ha comenzado a moverse para finan
ciar la contratación de profesionales que 
atiendan a esos chicos que alcanzan la 
mayoría de edad pero que siguen necesi
tando el apoyo de logopedas y fisiotera
peutas. Muchas de las 27 familias aso
ciadas que tienen niños afectados, ven 
cómo crecen y no todas podrán costear
se una atención profesionalizada. 

Alas de Papel está dispuesta a hacer lo 
que pueda, pero temen que no puedan 
cubrir los gastos de esos chicos cuando 
cumplan los dieciocho años. Por ley, la 
atención pública termina con la mayoría 
de edad. Hasta entonces, las familias de 
Alas de Papel pueden estar tranquilas, 
porque la asociación mantendrá el nivel 
de apoyo. La reciente apertura del Cen
tro de Atención Temprana ha supuesto 

un espaldarazo definitivo para el desa
rrollo integral de estos niños. La presi
denta, Cati Serrano de la Cruz, reveló 
que ya están elaborando un proyecto de 

necesidades a instancias del Ayuntamien
to, "hemos hablado con el alcalde y nos 
ha pedido que hagamos un proyecto para 
ver qué posibilidades hay de ayudas". 

JOYERÍA-RELOJERÍA 

URT][AGA 
PEDRO ANTONIO URTIAGA TOLOSA 

REPARACIONES GARANTIZADAS 
Calero, 7 -Tel. 615 544 217- LA SOLANA 

(CIUDAD REAL) 
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Contra la diabetes 
Componentes de la Asociación de Diabéticos de Manzanares 

(ADIMA), encabezados por su presidenta, realizaron numero
sas mediciones de azúcar en la explanada del mercado el 
pasado 24 de noviembre. Atendieron a los que quisieron ha
cerse la prueba e informaron sobre la enfermedad. Por la tarde 
se celebró una charla a cargo de la farmacéutica nutricional 
María Elena Brazal, que dejó clara una cosa: los diabéticos 
pueden comer de todo pero de forma controlada. 

Se busca tropa 
Seguro que las dos personas que hablan con estos soldados 

no van a repetir Ja "mili", pero tal vez estén recordando su 
etapa de obligados reclutas. El camión móvil del Ejército de 
Tierra buscaba otro tipo de perfil para engrosar en la tropa 
profesional. Para eso volvieron a La Solana, dentro de sus 
constantes campañas de captación. Hacen falta soldados profe
sionales y hay que moverse para encontrarlos. 

Con un día excelente celebró el 6 de noviembre su fiesta fin 
de temporada la Peña Taurina La Solanera, que cambió el 
lugar de ubicación a una finca de la carretera de Tomelloso, 
propiedad del socio Juan Palacios. La jornada incluyó un 
almuerzo, una comida con caldereta y una posterior merienda, 
todo ello ambientado con música y detalles taurinos. 

Nuevo coche patrulla 
La Policía Local cuenta con un nuevo coche patrulla, un Ford 

Focus que sustituye al viejo Renault 19 y se une al otro coche 
del mismo modelo ya existente. El nuevo vehículo viene pre
parado con elementos como el puente de sirena, linternas con 
carga interna para estar siempre disponibles, emisora y el resto 
de equipamiento adecuado para cumplir la función de un 
coche policial. 
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SUCESOS 
Varios tirones 

A mediodía del 8 de noviembre, una vecina de la localidad 
que responde a las iniciales V.S.D-B, de 47 años, fue víctima 
de un presunto delito de robo por el procedimiento del tirón 
cuando caminaba por la calle Carrera. Según la Policía Local, 
los autores circulaban en un turismo robado previamente en 
Manzanares, sustrajeron el bolso y se dieron a la fuga, pero 
después fueron detenidos en Valdepeñas. Los presuntos auto-

Sin ruedas 
En la madrugada del 9 de noviembre fueron sustraídas las 

cuatro ruedas de un coche, marca Toyota, estacionado en la 
calle Cruces. La imagen lo dice todo. 

Por otro lado, en la madrugada del 1 de diciembre, dos 
individuos intentaron forzar una puerta en la calle Pleita núme
ro 1, pero al comprobar algunos vecinos los hechos, los ladro
nes salieron corriendo. Otro presunto delito de allanamiento 
público y amenazas se produjo el 5 de diciembre, cuando 
I.M.F. , de 45 años, presuntamente forzó un domicilio y amena
zó a sus moradores. 

Incendios 

res son J.V.Y. y J.O.F., de 21 y 17 años, de nacionalidad 
española, y su detención permitió esclarecer otros seis delitos 
similares en la provincia. 

Otro tirón se produjo el 9 de diciembre también en la calle 
Carrera. La víctima fue una mujer de 26 años, J.M-A.L., cuyo 
bolso contenía documentación y 60 euros. El presunto autor 
huyó corriendo. 

Minimotos 
inmovilizadas 

La Policía Local inmovilizó a finales de no
viembre dos minimotos, cuya circulación por la 
vía pública está totalmente prohibida. Quien 
use estos vehículos en los. espacios públicos 
puede ser sancionado con 601 euros, más otra 
sanción de 1.001 euros por no llevar seguro. 

Gamberros sueltos 

A las 11.55 del domingo 6 de noviembre se produjo un incendio en el 
interior de una vivienda en la calle Doctor Ferrán, número 14. El siniestro fue 
extinguido por los bomberos. Otro incendio fue sofocado el 12 de diciembre 
en el número 39 de la calle Numancia. Ardió un vehículo todo terreno en el 
interior de la vivienda. 

En la madrugada del 1 O de diciembre fueron 
sorprendidos por una patrulla de la Policía Lo
cal tres jóvenes volcando contenedores y tiran
do vallas de las obras. Los jóvenes, de entre 17 
y 19 años, son D.L-R.Q. , E.C.R-P. y M.M-A.R. 
Se les imputó una presunta infracción de la Ley 
de Protección de la Seguridad Ciudadana. 

----------Defunciones----------
Parroquia de Santa Catalina 
Noviembre. El día 3, Santiago García-Cervigón García-Cer

vigón, de 56 años; el día 7, Agapita de Lara Fernández, de 82 
años; el día 18, Jon Parra Araque, de un día; el día 22, María 
Juana S-Cruz Torrijos, de 82 años; el día 29, Francisca Lara 
Izquierdo, de 85 años; el día 30, Miguel Palacios Velasco, de 
88 años. 

Diciembre. El día 9, Nuria Díaz-Cano Candelas, de tres 
meses. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Noviembre. EL día 4, Alfonso Jimeno Simón, de 56 años; el 

día 9, Manuela Guerrero Ruiz, de 93 años; el día 12, Pedro 
Torres Gª-Mascaraque, de 80 años; el día 19, Sacramento 
Araque L-Vieja, de 85 años; el día 20, Pedro José L-Vieja R-S
Quiteria, de 82 años; el día 29, Terésa Urtiaga S-Olmo, de 82 
años; el día 30, Sebastián Morales Lara, de 84 años. 

Diciembre. El día 2, Manuela Martínez Gª de la Reina, de 70 
años; el día 7, Juan Antonio Peinado Naranjo, de 65 años . 
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Annus horribilis 
2005 se despide como el año más seco que se recuerda - Las llurias del otoño atenuaron 

algo la tremenda escasez de precipitaciones hasta septiemhre 

Aurelio Maroto-------

El año 2005 pasará a la historia como 
uno de los más secos que se recuerdan. 
La lluvia ha sido tan esquiva durante 
estos últimos doce meses, que parece 
como si todos los buenos años anteriores 
no hubieran servido para nada. Esa esca
sez, por ejemplo, ha hecho olvidar los 
452 litros caídos en 2004. 

Así de caprichoso es el clima. Si en 
mayo y junio de 2004 se empezaba a 
hablar del temido mildeu por exceso de 
lluvia, el pasado verano la palabra más 
escuchada era "sequía". Y todo porque 
2005 ha sido realmente seco. 

Al cierre de este número de GACETA, 
17 de diciembre, en La Solana se habían 
recogido 154,5 litros de agua por metro 
cuadrado desde el 1 de enero, es decir, 
300 litros menos que el año anterior. 
Además, 2005 ha estado huérfano de 
precipitaciones en sus primeros nueve 
meses. Valga un dato: hasta el 31 de 
mayo sólo se habían recogido 36,5 li
tros, una auténtica miseria si tenemos en 
cuenta que ya había pasado la primave
ra. En el mes de enero no llovió nada, en 
febrero 3 litros, en marzo 15, en abril 9 y 
en mayo 9,5 . Con tal escasez, se preveía 
un verano difícil que se paliaría gracias a 
las reservas acumuladas de años anterio
res. En La Solana no peligraba el abaste
cimiento porque el pantano de Valleher
moso sigue siendo nuestro "seguro de 
vida", pero los cultivos comenzaron a 
resentirse. Junio nos dejó 8 litros, pero 
julio y agosto pasaron sin caer una gota. 
Septiembre, un mes esperanzador, fue 
también desastroso, con 6,5 litros reco
gidos. Así, con sólo 52 litros caídos en 
nueve meses, comenzaba el otoño. Me
nos mal que la cosa cambió en octubre, 
que nos dejó 50 litros, casi tantos como 
en lo que llevábamos de año. Noviembre 
nos dejó otros 34 y hasta mediados de 
diciembre otros 19 más. 

Semestres diferenciados 

La comparativa respecto al año ante
rior no deja de ser sorprendente. El mes 

de mayo de 2004 terminó con 303 litros 
de lluvia, y sólo ese mes cayeron 96,5. O 
sea, que en el primer semestre llovió 
nueve veces más que en los primeros 
seis meses de 2005. 

Esas intensas precipitaciones no pro
vocaron ninguna preocupación, aunque 
junio, julio, agosto y septiembre fueran 

totalmente secos. El dato curioso es 
que el otoño de 2004 , con 149 litros , 
fue tan lluvioso como éste último, 
con 120. 

En resumidas cuentas, gracias a los 
meses de octubre y noviembre que he
mos tenido, se ha podido atenuar en par
te un año horrible. 

Resumen pluviométrico de los últimos años 

Año 
1999 
2000 
2001 
2002 
2003 
2004 
2005 1 

1 Hasta el 17 de diciembre 

Litros/m2 

328 
335 
382,5 
383 
378 
452 
154,5 
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VIDA MUNICIPAL 

Pleno extraordinario del 30 de noviembre 

Diecisiete millones de euros para 2006 
El alcalde califica los presupuestos de 2006 como "netamente inversores'; al destina1· el 35 

por ciento a nuevas infraestructuras y serricios 

Gabriel Jaime -------

En un salón de sesiones lleno a rebosar 
y en un pleno muy atípico al coincidir 
con la jornada de mo
vilizaciones de los 

" agricultores, la Cor- ~, 

poración aprobó el 
presupuesto para el 
próximo año, así 
como la plantilla mu- .;, 
nicipal para 2006. El 
presupuesto se eleva 
a 17.057.000 euros, 
lo que supone un au- ' 
mento del 6,64%, 
aproximadamente un 
millón más que el año 
pasado, y fue califi
cado de "netamente 
inversor" por el equi
po de gobierno, ya 
que el 35% de los in
gresos previstos en el 
documento irán des
tinados a invertir en 
servicios e infraes
tructuras. Como cabía 
esperar, el presupues
to fue rechazado por 
la oposición del Par- , 
tido Popular, que 
considera que se basa 
en una mentira. 

• ~y ·: 

El alcalde, Diego García-Abadillo, re
cordó todos los proyectos de obras que 
comenzarán el próximo año, entre los 
que destacan la construcción de dos nue
vos colegios, un nuevo instituto, una re
sidencia geriátrica o una segunda guar
dería. También será finalizada la am
pliación del Polígono Industrial. 

Plantilla municipal 

El otro punto que tuvo votos contradic
torios fue la aprobación de la plantilla 
municipal para el próximo año, donde 
los dos partidos mostraron su postura 
señalando en ambos casos que es más de 

! 

lo m.ismo. La plantilla cuenta con 154 
puestos de trabajo entre funcionarios, 
interinos y otros contrntos, señalando la 
portavoz socialista, Cristina Femández, 

que se hace un esfuerzo muy importante 
por el empleo. Los populares se pregun
tan cómo algunos puestos tienen una asig
nación de grupo inferior, o cómo algu
nos funcionarios promocionan "con una 
varita mágica del alcalde". Su portavoz, 
María José García-Cervigón, señaló que 
en el Ayuntamiento hay una plantilla 
con muchos administrativos y pocos 
auxiliares. Salvando estos dos puntos, el 
resto de los incluidos en el orden del día 
se aprobaron por unanimidad y práctica
mente sin debate alguno. 

Escritos y comunicaciones 

En escritos y comunicaciones se dio 

conocimiento de que a través del 
SEPECAM se van a recibir 621.000 
euros para el nuevo taller de empleo que 
va a restaurar la Erm.ita de Santa Quiteria 

a través de las áreas 
de albañilería, for
ja, electricidad y 
pintura, comenzan
do a mediados del 
mes de diciembre. 
También se firma
rán las actas de ce
sión de la N-430 
para que sea pro
piedad municipal, 
además de recibir 
112 millones de las 
antiguas pesetas 
para las obras de 
embellecimiento, 
señalando que las 
obras comenzarán 
a mediados del 
próximo año. Tam
bién la Junta entre
gará más de 15.000 
euros para la con
tratación de un in
formador juvenil. 

Otra de las cosas 
importantes del 
pleno tiene que ver 
con las licencias de 

aperturas, que a partir del 1 de enero se 
podrán gestionar en el Ayuntamiento, 
así como otras actividades molestas, in
salubres, nocivas y peligrosas. 

Más de 16.000 habitantes 

En otro de los puntos había que apro
bar la cifra de habitantes a fecha del 1 de 
enero de 2005, señalando que por enton
ces había un total de 15.761 en la ciudad. 
En este sentido, el alcalde se congratuló 
de que esa cifra ya supere los 16.000 y 
que no sólo es por la llegada de inmi
grantes. "La Solana es uno de los únicos 
cinco pueblos de la provincia en los que 
hay más nacimientos que defunciones". 
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Vida Municipal 

Pleno extraordinario del 3 de noviembre 

Llegan 540.000 euros para el Polígono Industrial 
Paulina Sánchez------

Con unanimidad en todos los puntos 
del orden del día celebró la Corporación 
Municipal pleno extraordinario en el que 
se informó sobre la concesión de diver
sas subvenciones, en concreto una del 
Ministerio de Industria de 540.000 euros 
para la urbanización del Polígono Indus
trial, con vistas a paliar los efectos de la 
crisis del textil que afecta sobre todo a 
las mujeres últimamente. 

Por otro lado, el municipio ha recibido 
dos subvenciones de la Consejería de 
Educación para el desarrollo de dos pro
gramas de formación para chicos y chi
cas menores de 21 años, en alternancia 
con el trabajo para que de diez a quince 
chicas y chicos se puedan formar en auxi
liares de ayuda a domicilio y residencias 
de asistidos, en el nuevo Geriátrico que 
se va a construir, así como en otro pro
grama de perfil de carpintería para otros 
diez chicos y chicas. 

A 

Reforma de Santa Quiteria 

Igualmente se informó del acuerdo fir
mado con la Consejería de Vivienda y 
Urbanismo para las obras del Rasillo de 
Santa Quiteria, recibiéndose 163.081 

CM Talleres 
Ángel Cortés Muñoz 

VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.O 

MECÁNICA -ELECTRICIDAD -NEUMÁTICOS 
LAVADOS DE VEHÍCULOS -INTERIOR Y EXTERIOR 

Polg. lnd. Pare. 2.7 - C/ Transportistas s/n 
13240 LA SOLANA (C. Real) 

Telf. 926 63 14 33 
Móvil 670 082 632 
Fax 926 62 60 07 

e-mail: talleresangelcortes@hotmail.com 

euros en 2006, y en 2007 otra misma 
cantidad, aportado el resto hasta los 
650.000 euros el Ayuntamiento de La 
Solana. 

Fueron algunos de los acuerdos más 
importantes de este pleno. 
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Centro Residenc' l 
ta para mayores 1 

eersonalía 
&a:5 

Personas al servicio de 1as ~etsonas 

Aquí se construirá el nuevo geriátrico. 

La Residencia de Mayores estará 
terminada en menos de año y medio 

Atenderá a 120 personas mayores de La Solana y puehlos de alrededor, y contará con una 
unidad de alzheimer 

Aurelio Maroto -------

En menos de 18 meses estará construi
da y en servicio la nueva Residencia 
para Mayores y Centro de Día de La 
Solana, una infraestructura de ámbito 
comarcal que permitirá atender a 120 
personas de edad cuyo grado de depen
dencia dificulte o impida su permanen
cia en el domicilio habitual. Allí podrán 
ser atendidos en el Centro de Día o vivir 
como internos con todas sus necesidades 
básicas cubiertas. 

El proyecto, que en breve se pondrá en 
marcha, fue presentado oficialmente ayer 
en el transcurso de un acto institucional, 
celebrado en el patio del Palacio Don 
Diego, que contó con la presencia del 
consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, el alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, y representantes de la 

empresa Personalia, perteneciente a la 
Fundación ONCE, que se encargará de 
gestionar la nueva residencia. 

En los discursos pertinentes, el alcalde 
se mostró feliz en "un día importante 
para La Solana", porque la tarde anterior 
se había firmado el acta de replanteo de 
la segunda guardería infantil que se cons
truirá próximamente, minutos antes se 
había inaugurado un moderno Centro de 
Atención Temprana para niños, y en ese 
momento se presentaba la inminente 
construcción de una gran residencia ge
riátrica para mayores. Diego García-Aba
dillo cree que La Solana se pone así a la 
cabeza en infraestructuras para atender a 
las partes más vulnerables de la socie
dad: los niños y los mayores. En este 
sentido, calificó de "valiente" el apoyo 
de la consejería de Bienestar Social. 

Con estos grandes proyectos, el Ayun-

tarniento persigue tres objetivos funda
mentales. El primero, ayudar a las muje
res a sobrellevar las cargas familiares 
que suponen sus niños y sus mayores, 
"las mujeres han sido siempre el princi
pal elemento de solidaridad de nuestra 
sociedad, y tenemos que ayudarlas". En 
segundo lugar, se intentará paliar la gran 
crisis del textil creando nuevos puestos 
de trabajo para muchas mujeres que han 
perdido su empleo. Aquí dio un dato 
esclarecedor, "si el año pasado había 50 
empresas de confección en La Solana, 
ahora quedan sólo 10". Por último, con
sidera que con estas iniciativas se logra 
que una sociedad avance, "una sociedad 
desarrollada se diferencia de otra que no 
lo es en la media de vida de su pobla
ción; las sociedades que abandonan a 
sus mayores tienden a descomponerse". 

El consejero-delegado de Personalia, 

: 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #194, 11/2005.



José Luis Martínez, se sintió 
muy agradecido a la Junta por 
la confianza que otorga a la 
Fundac ión ONCE para llevar 
a cabo estos proyectos, y negó 
que fuera sólo por una cues
tión económica, "supone co
locar a Castilla-La Mancha en 
cabeza de España en proyec
tos de bienestar social; los pla
nes de acción de la Junta para 
las person as mayores son 
ejemplos a seguir en toda Es
paña". Por cierto, se compro
metió a que la obra esté acaba
da antes de 18 meses. 

Con ese dato inició Tomás 
Mañas su intervención. Entre 
sonrisas, el consejero apretó a 
la ONCE para que la residen
cia esté funcionando en "14 o 
15 meses, como mucho". Des-

Reportaje 

pués reflexionó sobre el signi Momento de la presentación del proyecto. 
ficado de estas residencias, que 
calificó corno "magnificas". Cree que 
son necesarias aunque reconozca que "a 
ningún mayor le gustaría salir nunca de 

jor". Por eso, añadió, se construyen estas 
residencias, y además en el mismo pue
blo de uno o muy cerca de él, para que se 

su casa para que lo cuiden, pero los hijos sientan corno en casa. 
no tenernos tiempo para ellos, sólo tra
bajamos y querernos vivir cada día me-

El consejero enfatizó que "será una re
sidencia pública", saliendo al paso de la 

creencia de algunos de que tendrá carác
ter privado al ser construida y gestiona
da por una empresa, "será pública y la 
disfrutarán aquellos mayores que más lo 
necesiten, pagando los servicios con los 
impuestos de todos". 

80 puestos de trabajo directos 
La nueva Residencia de Mayores y Cen

tro de Día de La Solana se levantará 
sobre una parcela de 10.500 metros cua
drados cedidos por el Ayuntamiento. En 
total, serán 7 .500 metros cuadrados cons
truidos en tres plantas, un sótano, planta 
baja y primera planta. 

En la planta baja estarán los servicios 
más importantes, entre los que destacan 
la unidad de Alzheimer, la sala de reha
bilitación, el Centro de Día, la unidad 
clínica y de enfermería, el comedor, las 
zonas de estar y administración. Serán 
3.300 metros cuadrados construidos. La 
planta de arriba estará dedicada a la zona 
residencial, con una dotación de 15 ha
bitaciones dobles y 90 individuales, 30 
de ellas para enfermos de alzheimer, con 
3.000 metros cuadrados de espacio cons
truido. Uno de los arquitectos que han 
redactado el proyecto explicó que la for
ma del edificio ofrece un ambiente de 
gran luminosidad, ya que está orientado 
al sur en su mayor parte y eso permitirá 
aprovechar al máximo la luz solar. Lo 

mismo sucede con el 
patio, una amplia zona 
ajardinada que ha bus
cado tener plantas que 
den siempre sensación 
de alegría en cada épo
ca del año. 

Corno ya adelantó en 
su día GACETA, el 
presupuesto de la obra 
supera los 6 millones 
de euros. La residen
cia tendrá una capaci
dad para 120 plazas de 
residentes internos , 
además de 30 para 
Centro de Día y otras 
20 para enfermos de 
alzheimer. El edificio 
dará empleo directo a 
más de 80 profesiona
les, según la empresa 
Personalia, que se re
partirán entre personal 
sanitario y auxiliar. Detalle de cómo será el edificio. 

/ 

-

1 

11 
~ 
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Reportaje 

La Solana ha crecido 300 habitantes en el último año 
A mediados de diciemhre éramos ya 16. 043 empadronados, de los cuales BS!J inmigrantes 

extranjeros, el 5,4% 

Aurelio Maroto 

La Solana no para de crecer. Los datos 
oficiales del INE (Instituto Nacional de 
Estadística) revelan que nuestra ciudad 
mantiene un ritmo sostenido de aumento 
en su población durante los últimos años. 
El fenómeno de la inmigración, sin ser el 
factor único, sí se ha convertido en el 
principal motor de ese crecimiento en el 
número de habitantes. 

Los datos no engañan. Entre los años 
2001 y 2005, La Solana ha aumentado 
su población en 506 personas. Exacta
mente, el 1 de enero de aquel año éramos 
15.255 habitantes, y a 1 de enero de 
2005 alcanzábamos ya los 15.761. Si 
tenemos en cuenta que el crecimiento 
normal en la década de los 90 no llegaba 
al centenar de habitantes por año, 
colegimos que la tendencia ha variado al 
alza, y esa diferencia Ja dan los inmi
grantes. 

Pero en 2001 todavía no se había gene
ralizado la llegada de extranjeros. Ha 
sido este mismo año, el 2005, el más 
dinámico de todos en ese aumento 
poblacional, hasta el punto de que a 13 
de diciembre pasado el padrón arrojaba 
una cifra total de 16.043 habitantes eñ-el 
municipio de La Solana, de los cuales 
8.119 hombres y 7.924 mujeres . La de
ducción lógica es que en apenas doce 

meses hemos crecido casi 300 habitan
tes. 

Saldo positivo 

Aunque el número de nacimientos ha 
descendido respecto a otras épocas, in
cluso a no hace muchos años, La Solana 
sigue siendo una ciudad con más alum
bramientos que defunciones, es decir, 
con un saldo positivo en su crecimiento 
vegetativo. Eso ya asegura un ascenso 
en la población, pero sería muchísimo 
más reducido de no ser por la masiva 
llegada de inmigrantes, muchos de los 
cuales también contribuyen con nuevos 
hijos que ya nacen solaneras. En este 
sentido, la cifra del padrón municipal a 
13 de diciembre alcanzaba los 859 ex
tranjeros, lo que supone el 5,4% del total 
de habitantes de La Solana. En estos 
momentos, La Solana se consolida como 
la octava ciudad de la provincia. A fecha 
l de enero de 2005, estábamos por de
trás de Daimiel, con 17.721 habitantes, y 
por delante de Campo de Criptana, que 
tenía 13.541. En cuanto a municipios 
grandes cercanos, Manzanares alcanza
ba en esa fecha los 18.525 habitantes, 
Valdepeñas los 27.634 y Tomelloso se 
disparaba ya a los 33.548, convirtiéndo
se sin duda en el núcleo más pujante de 
todos. 

Municipios por habitantes 
a día 1 de enero de 2005 

l. Ciudad Real: 69.063 
2. Puertollano: 50.082 
3. Tomelloso: 33.548 
4. Alcázar: 28.783 
5. Valdepeñas: 27.634 
6. Manzanares: 18.525 
7. Daimiel: 11.721 
8. La Solana: 15.161 
9. Criptana: 13.541 
10. Socuéllamos: 12.850 
11. Bolaños: 12.071 
12. Miguelturra: 11.737 
13. Villarrubia: 10.125 
14. Almagro: 8.502 
15. Malagón: 8.021 
16. Herencia: 8.020 
11. Pedro M uñoz: 7. 97 O 
18. Almodóvar: 6.952 
19. Argamasilla de Alba: 6.812 
20. Membrilla: 6.500 
21. Almadén: 6.451 
22. Infantes: 5.894 
23. Argamasilla de Catva.: 5.430 
24. Moral de Calatrava: 5.306 
25. Piedrabuena: 4.879 
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Poi. lnd. La Serna - C/ de los Industriales, s/n - C/ Madrid, 18 - 13240 LA SOLANA - Ciudad Real 
Teléf.: 926 63 41 46 - Fax: 926 64 85 17 - e-mail: quesoslacasota@terra.es 

QUESO TIERNO 
Elaborado con leche pasterizada de oveja. 
Se presenta envasado al vacío con 6 a 1 O días. 
Formato: 1,5 kg., 2,5 kg., 3,5 kg. 
Características Color blanco, sabor suave. 

QUESO EN ACEITE 
Elaborado con leche cruda de oveja. 

Se presenta al vacío en piezas de 
2,5 kg y 3,5 kg y en tarros. 

Cuando tiene 60 días de curación 
se sumerge en aceite de oliva virgen 
durante 5 meses aproximadamente. 

Características: color crema con 
tonos rojizos y sabor fuerte. 

QUESO SEMICURADO 
Elaborado con leche cruda de oveja manchega, se presenta 
con la corteza embadurnada de aceite. Curación en 60 a 90 días. 
Formato: 1,3 kg., 2,3 kg., Y 3,5 kg. 
Color marfil, sabor intenso pero suave, retrogusto y aromas a leche cruda. 

EXPOVICAMAN ( Feria Regional Albacete ) 
2º Premio Queso Manchego Artes. 2002 
1" Premio Queso Manchego Artes. 2003 

1 er Premio Salón Internacional del Gourmet. Madrid 2003 

Con un peso de 2,2 kg y 3,4 kg. Se presenta en el mercado 
con la corteza cepillada y embadurnada de aceite. 

Es un queso artesano con 6 a 8 meses de curación, madurado 
lentamente en bodega. Olor agradable y de larga persistencia. 

Aroma potente e intenso con matices balsámicos. 
En el gusto se percibe sabrosos gránulos de gran consistencia, 

una textura muy cohesionada y un final cautivador. 

Medalla de Oro Gran Selección 1998 
1 '' Premio Gran Selección 2004 

1 '' Premio Expovicaman 2004 

FERCAM ( Feria de Muestras de Manzanares) 
Medalla de Plata tres años consecutivos 1998-1999-2000 

Medalla de Oro dos años consecutivos 2002 - 2003 

QUESO CURADO 
f' 
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AGRICULTURA 
La Cooperativa Santa Catalina presenta en 

sociedad su nueva cosecha de vinos 
Paulina Sánchez -

La Cooperativa Santa 
Catalina presentó en so
ciedad sus vinos jóvenes 
de la cosecha del 2005, 
en un acto celebrado en 
el patio de la Casa de la 
Encomienda y destinado 
principalmente a hostele
ros y clientes de la loca
lidad. 

Los nuevos caldos lan
zados al mercado son los 
jóvenes de las marcas 
"Los Galanes" y "Cam
pechano", y la novedad 
del "Campechano Ro
ble", que ya empezaron a comercializar 
el pasado año, pero que en este le quie
ren dar un poco más de empuje para los 
consumidores. También se presentó el 
tinto "Crianza 2002". 

En cuanto a las características de estos 
vinos, la cooperativa cree que el blanco 
es similar al de años anteriores, con no-

tas frescas y florales, mientras que el 
tinto joven se ha elaborado con las mis
mas técnicas de años anteriores, y el 
rosado con su momento óptico de color, 
mientras que el crianza y tinto roble son 
vinos que están al gusto de madera. 

Durante el acto protocolario de presen
tación intervino el presidente de la enti-

dad, Antonio Serrano de 
la Cruz, que destacó el 
afán de superación de la 
cooperativa para presen
tar cada año unos vinos 
mejores. Al respecto, re
cordó la ilusión que po
nen los viticultores en las 
faenas que realizan en las 
viñas, así como la de los 
técnicos en las bodegas, 
"que dan como resultado 
unos vinos de máxima ca
lidad". 

La Cooperativa Santa 
Catalina también anunció 
que esa presentación se 
haría en Madrid y poste-
riormente en la Feria In

ternacional de la Alimentación en Bar
celona. Además de las autoridades loca
les, encabezadas por la concejala de Agri
cultura, Cristina Femández, también asis
tieron el subdirector del IVICAN, Alipio 
Lara, y el enólogo de Ucamán, Santiago 
Martínez. 

La Cooperativa se incluye en la DO "Campo de Montiel" del aceite 
La Cooperativa Santa Catalina aprobó 

incluirse en la Denominación de Origen 
de aceite del Campo de Montiel. Al res
pecto, el presidente, Antonio Serrano de 

la Cruz, aseguró que "es algo en lo que 
llevamos trabajando unos dos años" y 
que "al final son signos de calidad para 
comercializar y esto supone una coraza 

ya que el mercado está orientado de esa 
forma". La entidad espera molturar 3 
millones de kilos de aceituna en esta 
cosecha. 

Veinte inmigrantes aprenden el oficio de agricultor 
Un total de 20 inmigrantes, 16 hom

bres y 4 mujeres, han participado hasta 
el 15 de diciembre en un curso de For
mación e Integración Sociolaboral Agra
ria organizado por Cruz Roja. Las cla
ses, impartidas por el ingeniero técnico 
agrícola Luis García-Abadillo, tuvieron 
su parte teórica en el Palacio Don Diego 
y la práctica en determinadas fincas agrí
colas. 

El curso ha tenido como objetivos inte
grar a los inmigrantes en el mundo agrí
cola local para que consigan un trabajo. 
Se les ha enseñado las técnicas de poda, 
conocimientos en el cultivo del melón y 

manejo del tractor y 
enganche de aperos. Al 
final del curso recibie
ron un diploma que les 
debe facilitar una posi
ble contratación. 

Por nacionalidades, 
han participado diez 
bolivianos, seis ruma
nos dos búlgaros, un 
marroquí y un ecuato
riano. Según el moni
tor, han puesto mucho interés en apren
der tanto la parte teórica como la prácti
ca, y sólo por su asistencia han recibido 

una beca como incentivo economico, 
aunque "la mayor parte de ellos lo que 
quieren es aprender el oficio". 
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ndimia: mediados de septiembre. 

aboración: Maceración a 22º C 
rante 7 días. Envejecido en barrica 
roble durante 6 meses y posterior 
botellado, mantenido durante un 

antes de su comercialización. 

as de cata: Color rojo cereza 
so y brillante. En nariz destaca 
mplejidad en aromas afrutados 
era, con ligeros toques de 

la y regaliz. En boca, 
cturado, redondo, muy 

ilibrado y sabroso. 

Elaboración: Maceración a 22º C 
durante 9 días. Envejecido en barrica 
de roble durante 12 meses y posterior 
embotellado, mantenido durante dos 
años antes de su comercialización. 

Notas de cata: Color rojo cereza con 
leves matices atejados. Aromas 
complejos de frutas muy maduras y 
madera. Suave y elegante a la boca. 

Situada en un 
entorno 
privilegiado de La 
Mancha, 
Cooperativa Santa 
Catalina aparece 
como uno de los 
referentes del 
sector 
agroalimentario. 
Formada por el 
esfuerzo de mas de 
1.200 agricultores, 
se conforma como 
una pieza básica en 
el desarrollo de 
productos de 
calidad y en el 
cuidado del 
ecosistema 
manchego. 

SANTA CATALINA 

Variedades: Cornicabra. 

Recolección: Principios de diciembre. 

Elaboración: En almazara de dos 
fases, con batido a temperatura 
media. 

Notas de cata: color amarillo 
verdoso. Aromas afrutados no 
maduros, y característicos de la 
variedad Cornicabra. Suave paladar, 
con gran expresión. 
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ECONOMIA 

Premio al esfuerzo empresarial 
La Agrupación de Alhañiles, reconocida por la Confederación Pr01incial de Empresaiios 

Paulina 
Sánchez --

La Agrupación 
Profesional de 
Albañiles de La 
Solana recibió el 
premio de la Con
federación Pro
vincial de Empre
sarios CEOE
CEPYME, en re
conocimiento al 
esfuerzo empre
s aria!. De esta 
manera, la vete
rana entidad so
lanera ve recom
pensados los mé
ritos realizados a 
lo largo de su 
vida profesional 
y asociativa. El 
acto de entrega de premios tuvo lugar el 
25 de noviembre en Ciudad Real, en el 
transcurso de una gala, y el galardón fue 
recogido por el gerente, Sabas Rodrí
guez-Rabadán, que no ocultó su gran 
satisfacción por el título recibido, que 
viene a reconocer el esfuerzo realizado 
por una empresa que cuenta con 20 años 
de vida. En declaraciones a GACETA, 
Sabas Rodríguez-Rabadán reconoció que 
"resulta muy difícil desenvolverse en un 
sector tan exigente como el de la cons-

trucción", aunque se mostraba muy con
tento por el desarrollo de la empresa. Al 
respecto , habló del gran campo de venta 
que en la actualidad tiene su almacén de 
materiales, "el 40 por ciento del material 
lo vendemos en Manzanares", lo que da 
una idea de la vocación de ampliar mer
cado a otras poblaciones de la comarca. 

Nuevos proyectos 

La Agrupación de Albañiles sigue mo-

Nemesio de Lara es reconocido 
por su defensa del vino 

El presidente de la Diputación Provincial, el solanero Neme
sio de Lara, protagonizó el IV Certamen Cultural de la coope
rativa "Virgen de las Viñas" de la vecina localidad de 
Tomelloso. En un solemne acto celebrado en el hotel Westin 
Palace, en el corazón de Madrid, Nemesio de Lara recibió la 
insignia de oro y brillantes de la entidad vinícola. 

La razón de este prestigioso galardón es que Nemesio de Lara 
ha capitaneado y sigue capitaneando la Feria Nacional del 
Vino, FENAVÍN, auténtico referente ya entre las ferias profe
sionales del vino en España. En sus declaraciones, Nemesio de 
Lara utilizó una frase marca de la casa: "muchos pensaron que 
Fenavín era una locura, pero los locos abren los caminos por 
donde los cuerdos caminan mañana". 

-

v iénd ose para 
c rec e r y tiene 
importantes 
proyectos e n 
mente . 

De momento, la 
empresa se va a 
trasladar dentro 
de pocos meses al 
Polígono Indus
trial de titularidad 
municipal, según 
el gerente "por
que necesita
mos más espa
cio". 

Pero también 
estud ian otro s 
proyectos impor
tantes para la em
presa, especial
mente uno, aun
que Sabas Rodrí

guez-Rabadán prefirió no revelar de qué 
se trata, "es como un secreto de esta
do". 

La Agrupación Profesional de Albañi
les de La Solana la iniciaron 25 socios el 
28 de diciembre de 1985, todos prove
nientes de la antigua Agrupación Sindi
cal de Albañiles. 

Desde entonces, la empresa ha seguido 
adelante, se transformó en Sociedad Anó
nima y tiene en la actualidad 70 trabaja
dores. 
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GALANES 2005 

Bernardino Carrascosa y María Luisa Palacios durante la gala. 

Galanes y aniversario caminaron unidos 
Expectación y emotividad en la XIX Cala de entrega de los premios Galanes - La 
cooperante María Luisa Palacios y el popular empresario Bernardino Carrascosa 

recihieron sus títulos de Galanes 2005 - La noche sirvió para conmemorar las hodas de 
plata de nuestra revista 

Hubieran hecho falta dos teatros "To
más Barrera". La expectación levantada 
ante la XIX Gala de entrega de los pre
mios "Galanes" , celebrada el pasado 9 
de diciembre, fue realmente espectacu
lar. El acto de "todos los solaneros", 
como fue bautizado durante el mismo, 
estuvo marcado por la emoción y el re
cuerdo. 

Por un lado estaban los Galanes 2005 , 
el popular empresario Bernardino 
Carrascosa y la cooperante María Luisa 
Palacios. Por otro, se celebraban las bo
das de plata de GACETA DE LA SO
LANA, nuestra revista. A la llamada de 
ambas cosas acudió gran parte de la so
ciedad solanera. Allí estaban las asocia
ciones, las instituciones, los organismos 
públicos, el mundo de la empresa y los 
políticos más representativos de nuestra 
ciudad, como Máximo Díaz-Cano, Ne
mesio de Lara, Luis Díaz-Cacho y la 

-

corporación municipal en pleno encabe
zada por el alcalde, Diego García-Aba
dillo. Tampoco faltaron los presidentes 
de los Consejos Reguladores del Queso 
y el Vino manchegos, José A.raque y 
Gregorio Martín-Zarco respectivamen
te. 

Nuestro compañero Juan Pedro Ara
que presentó una gala que homenajeaba, 
dijo, a dos personas "diferentes pero con 
algo en común: su compromiso con la 
sociedad y su gran corazón". Después 
relató algunos de los acontecimientos y 
hechos noticiables más destacados que 
Gaceta ha ido contando en sus páginas 
durante estos cinco lustros. Así ha ido 
madurando una publicación "profesio
nal, objetiva, exigente consigo misma y 
libre". 

Después se proyectó el vídeo tradicio
nal sobre los dos galardonados. Un tra
bajo exhaustivo y muy cuidado que re-

sume la vida y trayectoria de los dos 
premiados, elaborado por Aurelio Maro
to y Nicolás Padilla. 

A continuación llegaron las entregas 
de los títulos "Galanes 2005". Primero 
recogió el suyo María Luisa Palacios, 
mujer comprometida con la gente más 
pobre y más marginal de nuestra socie
dad. En su intervención habló de "agra
decimiento, solidaridad y esperanza". De
dicó el premio a su familia, pero sobre 
todo a la gente más desfavorecida, "que 
sigue siendo mi peso y mi dolor". 

Bemardino Carrascosa también semos
tró enormemente agradecido por este re
conocimiento. Aprovechó para recordar 
a sus empleados, a tantos buenos clien
tes "y a los no tan buenos, porque todos 
han contribuido a la popularidad de mi 
empresa". No faltó su recuerdo para su 
madre y su mujer, ambas fallecidas, y 
sus inicios difíciles, tal vez para recordar 
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Galanes 2005 

Galanes, autoridades y equipo de Gaceta y Vídeo posan al final del acto. 

que nadie le ha regalado nada y que su 
empresa sólo es fruto del duro trabajo 
diario. Nuestro director, Paulino Sán
chez, felicitó a los Galanes 2005 , que 
tienen algo que les une, "quieren hacer 
felices a los demás desde sus trabajos y 
ocupaciones". Pero después habló de 
Gaceta, "las cosas y los medios han cam
biado mucho, pero no una cosa: la liber
tad informativa". 

Después intervinieron los tres alcaldes 
vivos desde que Gaceta apareció en ju
lio de 1980. Todos se acordaron del des
aparecido José López Posadas y recono
cieron que estos 25 años han pasado 

volando. Julián Simón recordó que Ga
ceta nació con una vocación de informa
ción plural "y afortunadamente no ha 
perdido ese norte". Nemesio de Lara ase
guró que Gaceta es una revista madura 
pero no vieja, "Gaceta tiene la virtuali
dad de ser siempre joven porque sigue 
haciendo proyectos nuevos". Entre otras 
cosas, apeló a aquella época de diálogo y 
convivencia que había hace 25 años, 
"cuando estaba todo por hacer". Cree 
que ahora ha vuelto "la crispación". Y 
sobre los Galanes, calificó a Bernardino 
como "emprendedor, empresario de ver
dad, de los que crean riqueza". De Maria 

Luisa dijo que es "una mujer con mayús
culas, madre y hermana de muchos seres 
humanos y paradigma de la coherencia 
cristiana". Por último, Diego García-Aba
dillo defendió la publicación de Gaceta 
como "un proyecto de participación y 
libertad de expresión". Como persona y 
como demócrata, dijo, "soy un firme de
fensor de la libertad de prensa; por eso 
Gaceta no pertenece a uno ni a dos ni a 
tres, sino a todos los solaneras". Tam
bién elogió a los dos galardonados, que 
"representan los principios de Gaceta: 
solidaridad y progreso; son dos ejem
plos a seguir por todos nosotros". 

Música y danza, el gran broche final 
La gala de entrega de Galanes volvió a 

tener un broche de oro. La Banda Muni
cipal de Música y la Escuela de Danza 
"Ángel Sancho y Lucía" rubricaron la 
velada con un brillante concierto de dan
za española. 

Un grupo de bailarinas dejó patente la 
pujanza de la todavía joven escuela sola
nera, interpretando cuatro piezas muy 
conocidas. Acompañadas por la banda 
de música, bailaron la mazurca de las 
sombrillas de Luisa Fe manda, una ober
tura española, la "Canción húngara" de 
Alma de Dios y el intermedio de La 
leyenda del beso, que repitieron como 
bis a propuesta del público con sus pro
longados aplausos. El director de Ja ban
da y de la escuela, Ángel Sancho, volvió 
un año más a sorprender en el acto insti
tucional de mayor relieve del Ayunta
miento de La Solana. 

"' .. , 
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EDUCACION 

Renovados los Consejos Escolares de tres colegios 
Apenas tres de cada diez padres acudieron a votar 

Paulina Sánchez------

Tres de los seis centros de educación 
primaria de La Solana celebraron elec
ciones para renovar parte de sus Conse
jos Escolares, tanto en la representación 
de los padres como en la de profesores. 
La participación aumentó en algunos de 
los centros, pero no llegó al 30% en el 
cómputo general. En el Romero Peña, de 
un censo de 672 padres votaron 136, el 
20,23%. Hubo tres candidatos para dos 
puestos y fueron elegidas Ana María 
Camacho, con 77 votos, y María Anto
nia Manzano con 75 . En cuanto a los 
profesores, votaron 30 de los 31 y los 
tres elegidos fueron Ana María Alcalde, 
con 24 votos, Aurelia Simarro con 23 , y 
Daniel Ortiz con 22 votos. 

En el Humilladero, votaron 88 de los 
280 padres censados, el 31,42%. Se ha-

bían presentado cuatro candi
datos, pero los tres elegidos fue
ron Peñarroya García de 
Mateos , con 84 votos, Antonia 
Jareño con 66 y María lgnacia 
Torrijos con 58 sufragios. De 
los 16 profesores votaron 14, 
siendo seis los candidatos para 
los cuatro puestos a cubrir. Los 
cuatro ganadores fuemn Encar
nación Ca.macho, con 11 votos, 
Lourdes Egido con otros 11, 
Ester Testón con 10 y Maiía 
del Carmen Prieto con 9. 

Por último, en el Javier Paulino vota
ron 115 de sus 331 padres, un 34,74%. 
Cuatro candidatos se presentaron para 
tres puestos a elegir, siendo las más vo
tadas Ramona García Uceda con 76 vo
tos, Gabriela Delgado con 70 y Basilisa 
Martín-Zarco con 62. Para los puestos 

de profesores se presentaron cuatro can
didatos, los mismos que puestos a cu
brir. Votaron los 16 docentes y obtuvie
ron 16 votos Antonia Almarcha, Beatriz 
Horca.jada y Juan José Landete, mien
tras que Carlos Javier Calcerrada sumó 
15. 

Mural para compartir tareas 
El colegio Romero Peña sigue con su programa "Educación 

de género en una escuela del siglo XXI". En colaboración con 
el Centro de la Mujer, ha organizado dinámicas dirigidas a los 
niños y niñas durante dos días, con la finalidad de mejorar el 
entendimiento entre géneros. Las ponentes fueron la psicóloga 
Marisol Morales y la dinamiza.dora Fa.ni Orellana. Por otro 
lado, se formó en el propio centro un mural con el lema 
"Compartimos las tareas domésticas". 

Carrera solidaria para los 
niños de Níger 

-

El colegio Javier Paulino volvió a dar respuesta a la defensa y 
promoción de los Derechos de la Infancia y organizó un año 
más Ja Carrera Kilómetros de Solidaridad en el parque Viña 
Botero. Participaron los niños del colegio, que estuvieron acom
pañados y fueron animados por sus profesores y por muchos 
de sus padres. Este año, la fundación Save the Children centró 
su acción en ayudar a los niños que sufren hambruna de Níger. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Educación 

La Escuela-Taller "Plaza Mayor" logró insertar 
a todos los alumnos que la iniciaron 

De los 42 alumnos que ya están trahajando, 30 pertenecían a los cursos de alhañilería y madera 

Aurelio Maroto -----

La Escuela-Taller "Plaza Mayor 
y entorno" finali zó con la inser
ción en el mercado laboral de 42 
alumnos, los 40 que la iniciaron 
hace ahora dos años, y dos más. 
El nivel de ocupación, por tanto, 
fue del 105 por ciento, superando 
con creces la media en Escuelas
Taller, que se sitúa en torno al 70 
por ciento. Esos fueron los datos 
ofrecidos durante la clausura ofi
cial de un proyecto que ha permi
tido rehabilitar las fachadas del 
Ayuntamiento y del Palacio Don Diego, como actuaciones 
más visibles. 

Se trata del cuarto proyecto de Escuela-Taller que se finaliza 
tras la Casa Don Diego, Vivero de Empresas y Plaza de Toros, 
con un presupuesto oficial de 90.0000 euros. En la clausura, el 
alcalde, Diego García-Abadillo, defendió las Escuelas-Taller 
como "unos buenos proyectos" y aseguró que "el Ayunta
miento no va a abandonar estas iniciativas". El director general 
de Empleo, el solanera Luis Díaz-Cacho, aseguró que "La 
Solana tiene una apuesta formativa de las mejores de la re
gión" y se sintió feliz por que el 105 por ciento de los alumnos 
que empezaron ya estén trabajando. 

Pero también fue realista y reveló que más del 80 por ciento 

de los desempleados de La Sola
na tienen una baja cualificación y 
no sobrepasan la EGB, "son los 
que más difícil lo tendrán para 
encontrar trabajo". Díaz-Cacho 
cifró en 7.500 euros los que la 
Junta invierte cada año por alum
no, y en este se invertirán 25 mi
llones en 183 proyectos de Es
cuela-Taller, Casas de Oficio y 
Talleres de Empleo, con 3.348 
alumnos en total. Sólo en La So
lana, el Sepecam ha gastado este 
año 1.200.000 euros. 

La Escuela-Taller comenzó el 
17 de noviembre de 2003 con 40 alumnos. En total, han pasado 
85, de los cuales 66 chicos y 19 chicas. Por talleres , el más 
numeroso fue el de albañilería con 35 alumnos, de los que ya 
trabajan 17. En madera, están colocados 13 de los 21 que han 
pasado. En soldadura trabajaron 20 y la inserción ha sido de 11 
chicos. Por último, de los 9 alumnos de pintura está trabajando 
uno. 

La jubilación de Angel Uriel 
La parte emotiva del acto tuvo un nombre propio: Ángel 

Uriel Vinuesa. Monitor de carpintería desde la primera Es
cuela-Taller en 1990, en ese instante se jubilaba. Todos 
valoraron su dedicación y por encima de todo su carácter de 
hombre bueno y gran profesional de la madera. El alcalde le 
entregó un reloj como recuerdo. U riel aseguró a GACETA 
que se va satisfecho, "por haber enseñado a muchos jóvenes 
que en su mayoría están trabajando en algún taller" . Aunque 
también admite que en estos quince años ha tenido sus más y 
sus menos, "como en cualquier trabajo con gente joven", 
presume de ser anligo de todos y defiende este tipo de 
proyectos formativos, "las Escuelas-Taller están bien por
que los chicos salen con una formación y tienen más fácil 
trabajar en el oficio que han aprendido". 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-
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Educación 

El saber no ocupa edad 
El /JI Festival del Aprendizaje de la Universidad Popular volrió a ser un canto a la 

educación y la formación durante toda la rida 
Paulina Sánchez ------

La Universidad Popular sigue creyen
do a pie juntillas que aprender no tiene 
edad. Lo cree y lo hace patente cada año 
en sus ciclos de cursos y talleres, donde 
gente de todas las edades se forman en 
cualquier materia sin importar su carnet 
de identidad. 

Con la idea de concentrar todo ese tra
bajo anual en un mismo acto, se celebró 
el pasado 17 de noviembre en el patio de 
Ja Casa de la Encomienda el III Festival 
del Aprendizaje a lo largo de la vida bajo 
el lema "Toda la vida es una oportuni
dad para aprender" y "Aprendizaje sin 
barreras". Muchísimas personas partici
paron en una edición que rendía home
naje al IV Centenario del Quijote. 

Los actos previos al festival estuvieron 
precedidos por un taller abierto titulado 
"El Quijote más cerca de todos", cele
brado en el Aula de Internet. Por otro 
lado, Ja programación matinal de la emi
sora municipal, Radio Horizonte, contó 
con una tertulia especial sobre "La edu
cación como recurso para el crecimiento 
y el desarrollo humano". En la misma 
participaron las responsables de la Uni
versidad Popular, profesoras y alumnos 
del curso de acceso a la UNED, otros 
que asisten a las clases de secundaria o a 
los cursos de geriatría impartidos allí. Se 
recibieron llamadas telefónicas con im
presiones de alumnos y ex alumnos de la 
UP con un mensaje final: aprender enri
quece, divierte y forma en cualquier eta
pa de la vida. 

Herramienta de comunicación 

La directora de la UP, Amalia Romero 
de Ávila, defendió este festival como 
"una herramienta de comunicación, pro
moción y valoración de personas adultas 
y de aprendizaje en el marco de una 
valoración mayor del desarrollo huma
no". Opinión refrendada por la concejal 
de Cultura, Jose Simón, que dedicó unas 
palabras de agradecimiento a los mayo
res que intervenían esa noche y recordó 
las muchas actividades culturales y ofer~ 

wv1zAJE fi _úV -ESPAÑA 
sADULTAS EN 

OPORTUNIDAD B'RA APR : 
bMiA17DE NOVIEMBRE DE 2005 

El Festival organizado por la UP tuvo una enorme participación. 

tas educativas existentes en la localidad, po que vida y hay que darle vida al 
académicas o de otro tipo, "hay más tiem- tiempo", dijo. 

El ejemplo de los Mayores 
Las personas mayores tienen ilusión 

por aprender, o sino que se lo pregunten 
a los componentes del Centro de Mayo
res, protagonistas activos de gran núme
ro de talleres durante los últimos años. 
La coordinadora de la UP, Francisca 
María Serrano de la Cruz, alabó el traba
jo de un centro "que tiene 2.900 asocia
dos y entre sus proyectos seguir apren
diendo a través de un Aula de Informática". 

Precisamente intervinieron dos com
ponentes dei referido centro, Luisa Jai
me y Miguel Araque, con una lectura de 
su experiencia personal y de sus fami
lias. Después actuó la Rondalla y Coro 
Santa Cecilia, que bajo la dirección de 
Antonio Serrano interpretó varias piezas 
musicales, entre ellas fandangos man
chegos y fragmentos de "La rosa del 
azafrán". 

Profesores y alumnos 
En este III Festival del Aprendizaje no 

podían faltar los diferentes cursos y ta
lleres de la UP. Los profesores y alum
nos intervinieron para contar las expe
riencias de unos y otros en materia de 
aprendizaje en cualquier momento de la 
vida. 

La profesora Fabri Simarro leyó un tex-

to preparado alusivo al IV Centenario 
del Quijote, para continuar con la lectura 
de experiencias de alumnos de los cur
sos de geriatría, jardín de infancia, pre
paración de acceso a la UNED y alfabe
tización. Gabriela Fresneda recitó una 
poesía titulada "La aventura de aprender 
más tarde que nunca". 
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El soñador de La Mancha 
En el festival no podía faltar el teatro. 

Por eso se preparó una original interpre
tación dramatizada de ciertos pasajes del 
Quijote a cargo de siete componentes 
del Taller de Teatro, bajo la dirección de 
su monitor José Antonio Moreno 
Torralba. 

Recorrieron diferentes aventuras de 
Alonso Quijano, enlazadas precisamen
te para esta ocasión y figurando todos 

los componentes del taller con una adap
tación de la ropa del siglo XVII para esa 
lectura. Tras la lectura dramatizada llegó 
el tumo para la conferencia de Matías 
Barchino Pérez, profesor titular de Lite
ratura de la Universidad de Castilla-La 
Mancha. 

El título de la conferencia era "Esfuer
zo y beneficios de la lectura del Quijo
te", donde Barchino asegqró que "qui-

zás una manera para que la gente lo 
leyera sería la de su prohibición". En 
cualquier caso, cree que el inmortal libro 
de Cervantes tiene tantas interpretacio
nes como lectores. También recomendó 
a las personas que no tienen mucho há
bito de lectura que antes de leer el Quijo
te lo hagan con otros clásicos como el 
Lazarillo o las Novelas ejemplares del 
propio Cervantes. 

Un toque gastronómico 
El cierre del festival fue netamente gastronómico. El curso de cocina de la UP 

preparó un aperitivo para todos los asistentes, consistente en diversos productos 
típicos, tales como chorizos de la tierra, pisto, jamón y queso, acompañados de vino 
manchego, que fueron degustados por los asistentes como colofón del festival, para 
continuar con el análisis del desarrollo del mismo. El Curso de Cocina de la UP 
cuenta como monitora con Carmen Naranjo y con un total de 50 alumnos, de ellos 37 
mujeres y 12 hombres. 
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CULTURA 

'Cuentos del burdel', una 
comedia corriente 

La comedia Cuentos del burdel llevó a 450 espectadores al 
Teatro "Tomás Ban-era" el pasado 20 de noviembre y dejó un 
buen sabor de boca. Los populares actores Miguel Rellán, 
Beatriz Carvajal y Charo Zapardiel dieron vida a una obra 
cotidiana, donde conviven varias capas sociales y formas dis
tintas de ver la vida. Miguel Rellán declaró a GACETA que la 
obra sólo pretende divertir, "es una comedia de gente con-ien
te, que busca hacer reír y que cada cual saque su conclusión". 

Sueños de color carmesí 
Dentro de las actividades programadas con motivo del Día 

Internacional contra la violencia hacia las mujeres, se celebró 
una representación teatral a cargo de Producciones 099, que 
escenificó Sueños de color carmesí, una obra que pone de 
manifiesto un lenguaje sexista y de malos tratos, los tópicos 
del matrimonio y la educación, así como los de la mujer objeto. 

Coplas y romances en el IV 
Centenario 

La Solana acogió el pasado 2 de diciembre el estreno del 
espectáculo Coplas y romances, una mezcla musical a través 
de la copla española encuadrada en los conciertos IV Centena
rio del Quijote. El Teatro "Tomás Ban-era" casi llenó su aforo 
para disfrutar con la voz del tenor Joaquín Pixán y de la 
cantante de copla Joana Jiménez, acompañados por la guitan-a 
de Rafael Andújar y el piano de Mario Bermejo. 

La Banda Municipal celebró 
Santa Cecilia 

La Banda Municipal de Música no faltó a su cita con Santa 
Cecilia, su patrona. Bajo la dirección de Ángel Sancho Mora
ga, la agrupación solanera ofreció un concierto con un conteni
do de música contemporánea, muy del siglo XX, con piezas 
como La conquista del Paraíso, una de las grandes creaciones 
de Vangelis. 
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TV, Internet y Telefonía 
Acceso a lnlernel ~~ ~oras 1 Ban~a Anc~a ~es~e 1 ó €/mes IVA inclui~o 

TV incluyen~o los nuevos canales ~i~ilales ~es~e 1~€/mes IVA inclui~o 
línea Telefónica1 manlenien~o lu mismo número ~es~e ~€/mes IVA inclui~o 

, 

REGALATELO 
Canal 2000, La Solana · el Soledad, 2 · Tlfno.: 926 095000 
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Cultura 
El Festival de Cine Europeo podría cambiar de fecha 
Dependerá de la disponihilidad de las DO de vino - Italia sería el país invitado a la 2ª edición 

Gabriel Jaime---------

El presidente de la Fundación Lumiere, el 
solanera Antonio Mayoralas, ya está preparan
do nuevos proyectos para la segunda edición 
del Festival de Cine Europeo "Vinos de Casti
lla-La Mancha", después del éxito de la prime
ra edición. Mayoralas cree que "lo más· compli
cado es hacer el primero y todos respondieron 
perfectamente, lo que nos da alas para nuevos 
proyectos". 

La próxima edición seguirá los mismos patro
nes, por lo que habrá un nuevo país invitado, 
que presumiblemente será Italia, para conocer 
su cine, sus actores y actrices y sus productos 
típicos . Pero lo que más preocupa son las fe
chas, que podrían variar de septiembre a junio, 
aunque todo dependerá de las Denominaciones 
de Origen y los Consejos Reguladores de vino 
que quieran participar. Si éstos aceptan volve
ría a ser en septiembre porque a la Fundación 
Lumiere le gusta esa fecha, pero si las DO 
prefieren otra, tendrán que adaptarse a otra fe
cha, tal vez a junio. 

Presentación de 'Messenger' 
Antonio Mayoralas se mostró "muy contento" de regresar a La Solana 

para poner el colofón al Festival con la presentación del documental 
Messenger, elaborado por alumnos del Instituto Modesto Navarro, y cuya 
puesta de largo se celebró en el Cine Cervantes el sábado 3 de diciembre. 
En un acto que siguió con la proyección de la película Entrecopas, todos 
valoraron de manera muy positiva la implicación de la juventud solanera 
en proyectos de este tipo. 

Entregados los Premios 
García Maroto 

Aprovechando la XIX Gala de entrega de los títulos "Gala
nes'', celebrada el 9 de diciembre, fueron entregados los pre
mios del XXXV Certamen de Poesía "Gabriel García Maro to". 
El jurado, reunido el 30 de noviembre, otorgó el Premio Junta 
de Comunidades, dotado con 1.800 euros, a Manuel Carabaño 
Morales. El Premio Ayuntamiento de La Solana, con una 
dotación de 5.000 euros, se repartió ex-aequo entre Miguel 
Carmona y Santiago Torralba, que se llevaron 2.500 euros 
cada uno. 

Pasión ... por Pasión 
Pasión Vega obtuvo un importante éxito en su actuación del 

10 de diciembre en el Teatro "Tomás Barrera". Agotó las 
entradas varios días antes y durante una hora y cuarenta y 
cinco minutos ofreció numerosos temas de sus tres discos, 
sobre todo del último, Flaca de amor. Arropada por un magní
fico equipo de luminotecnia y ambientes que transportaban a 
los asistentes a las playas de Cuba, a una noche de luna o a un 
jardín, la artista malagueña estuvo a la altura de lo esperado. 
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Cultura 

25 años cuidando de nuestro folclore 
la Agrupación "Rosa del Azafrán" celehró sus hodas de plata 

La Agrupación Folclórica "Rosa del 
Azafrán" ha cumplido 25 años. Con mo
tivo de tal efemérides, el grupo ha cele
brado una serie de actos conmemorati
vos tras un largo camino que la ha con
vertido en nuestra asociación cultural 
decana. 

El 17 de diciembre fue el día elegido 
para celebrar el cumpleaños. Por la ma
ñana se ofició una misa en el Convento 
en memoria de los ex componentes fa
llecidos. A mediodía se celebró una co
mida entre antiguos y actuales miem
bros de la agrupación en San Jorge. Y a 
las 8.30 de la tarde comenzó el acto 
central en el Teatro "Tomás Barrera". 

En el transcurso de una emotiva vela
da, se proyectó un vídeo retrospectivo, 
intervino el Cronista Oficial de la Villa, 
Paulino Sánchez, para pincelar la histo
ria del grupo, se homenajeó a los funda
dores y se interpretaron diferentes bailes 
del folclore solanera en una actuación 

especial. Con esta celebración, la Agru
pación Folclórica "Rosa del Azafrán" ha 
recordado a muchos su brillante trayec-

toria. El grupo se constituyó en 1980 y 
actuó por primera vez en público en ju
lio de 1981. Enhorabuena y larga vida. 
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Concierto de Despedida de la Virgen de Peñarroya. NEOCANTES (música barroca española). Día 21 de 
enero. 20.30 horas. Casa de Cultura. Entrada gratuita (recogida de entradas en la Oficina de Turismo, 2 por 
persona). 

CÓMICOS TEATRO presenta MEDIDA POR MEDIDA. Humor. ¿Cuántos entresijos pueden existir en una 
sencilla orquesta: celos, envidias, embarazos, traiciones, sexo ... ? Descúbrelo. Público preferente joven
adulto. Día 4 de febrero. 21 horas. Casa de Cultura. Entrada anticipada: 6 euros. Taquilla: 8 euros. 

SÍNDROME CLOWN presenta CLOWNQUISTADORES. Humor. Repite esta compañía en nuestra localidad 
por el gran éxito que tuvieron anteriormente. Dos andaluces náufragos en una isla están dispuestos a que te 
mueras de risa. Público preferente joven-adulto. Día 11 de febrero. 21 horas. Casa de Cultura. Entrada 
anticipada: 6 euros. Taquilla: 8 euros. 

MARCO Y POLO. EQUILIBRE DES MERVEILLES. Teatro Circo para toda la familia. Día 12 de febrero. 19 
horas. Casa de Cultura. Sucesión de números de habilidad, humor, equilibrios acrobáticos y malabares, con 
un juego escénico basado en la relación entre los personajes y la complicidad de los espectadores. Entrada 
anticipada: 3 euros. Taquilla: 6 euros. 

{Abono para las 3 funciones anteriores: 12 euros) 

ARACALADANZA presenta NADA, NADA. Un espectáculo mag1co y visual con danza sobre el mundo 
marino. Teatro familiar, niños a partir de 5 años. 12 de marzo. Teatro Tomás Barrera. 19 horas. Entrada 
anticipada: 3 euros. Taquilla: 5 euros. 

PENTACIÓN presenta AL MENOS NO ES NAVIDAD, con Amparo Soler Leal y Asunción Balaguer. ·Una vez 
me dijo mi madre: "A los viejos no nos quiere nadie. Molestamos. ¿Qué pasa con la gente que 
verdaderamente vive abandonada por sus hijos? ¿Cómo se las arreglan para sobrevivir, de dónde sacan la 
fuerza y la ilusión necesarias para llegar del desayuno a la comida sin dejar de respirar? Joven-adulto. 25 de 
marzo. Teatro Tomás Barrera. 21 horas. Entrada anticipada: 8 euros. Taquilla: 1 O euros. 

A PRIORI GESTIÓN TEATRAL presenta LA DAMA DUENDE, de Calderón de la Barca. Adaptación para 
adolescentes. Función especial para alumnos del Instituto. 20 abril. Casa de Cultura. 3 euros. 

DIANA NAVARRO. Presentación del disco NO TE OLVIDES DE MÍ. Premio Ondas 2005. 22 de abril. Teatro 
Tomás Barrera. 21 horas. Entrada anticipada: 12 euros. Taquilla: 15 euros. 

PENTACIÓN TEATRO presenta POLÍTICAMENTE INCORRECTO. Dirigida por PACO MIR (de El Tricicle). 
Brillante comedia que centra su acción en el Hotel Palace. Un ministro del Gobierno planea pasar la noche 
con una diputada de la oposición; el desastre empieza cuando descubren el cuerpo de un desconocido 
atrapado en la ventana de la habitación. Desesperado, el ministro llama a su ayudante, el cual llegará a una 
crisis de identidad por las mentiras de su superior. La historia se desmadra con la llegada del marido de la 
diputada, de la enfermera que cuida a la madre del ayudante, de la esposa del ministro y de una camarera 
sin escrúpulos. 21 horas. Teatro Tomás Barrera. Entrada anticipada: 8 euros. Taquilla: 1 O euros. 

ARTE FUSIÓN TÍTERES presenta DESPERTANDO 
SUEÑOS. Teatro infantil a partir de 3 años. Casa de 
Cultura. 19 horas. Entrada anticipada: 2 euros. Taquilla: 4 
euros. 

XIRRIQUITEULA TEATRO presenta PAPIRUS. Función 
para colegios. Día 11 de mayo. Casa de Cultura. 2 euros. 

TEATRO DE AUTÓMATAS. Instalación en la Plaza Mayor 
durante los días 16, 17 y 18 de junio. Entrada 1 euro. 

Área de Cultura 
Ayuntamiento 

(Este programa es provisional y está sujeto a cambios). de La Solana 

Junta de Comunidades de 
Castilla • La Mancha 
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LA GACETA DEPORTIVA 

Paso a paso 
El CF La Solana va cumpliendo sus ohjetivos de permanencia 

Aurelio Maroto-------

Paso a paso, sin hacer ruido, el CF La 
Solana va cumpliendo sus objetivos. 
Nada que ver la clasificación del año 
pasado con la del presente a estas altu
ras. En dieciséis partidos, los amarillos 
han acumulado ya 18 puntos, más del 
doble que en la misma estación de la 
temporada anterior. Acomodada en la 
zona templada, la afición parece sentirse 
extraña, tal vez los jugadores también, e 
incluso la directiva, pero siempre es me
jor acumular grasa en invierno para una 
posible carestía más adelante. 

La mayor preocupación no es ahora la 
clasificación. Es la cortedad de plantilla. 
Si Loren tiene de por sí un plantel justi
to, las lesiones y las expulsiones empie
zan a hacer mella. El técnico desea re
forzar en el mercado de invierno, y algu-

nos jugadores como Kike y José Mari 
tienen la puerta de salida abierta. 

Los juveniles siguen arriba 

Los que continúan su buena temporada 
son los juveniles. También con modes
tia, sin hacer ruido, el equipo que entre
na Manuel López ha permanecido líder 

Cafe - bar 

varias jornadas y ahora pelea por no des
colgarse del segundo o tercer puesto. Es 
el resultado de una nueva hornada que 
ha salido de la Escuela de Fútbol y que 
está dando un gran resultado. Jugadores 
como Cruz, Carlos, Jose o Zarco, entre 
otros, junto a los ya más veteranos Ocaña 
o Pesca, han armado un juvenil muy 
competitivo. 

11ALFONS011 

el Torrecilla, 6 - Tfno.: 926 63 32 41 LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Una caja de sorpresas 
El FS La Solana mezcla grandes partidos con ahultadas derrotas 

Aurelio MarotO-------

El FS La Solana es una caja de sorpre
sas. Como un auténtico "guadiana", está 
cuajando una campaña marcada por los 
altibajos. Tras un comienzo bastante dis
creto, con 4 puntos en los primeros cinco 
partidos, el equipo encadenó de repente 
cuatro victorias consecutivas que lo en
caramaron en el tercer puesto, con algu
nos partidos realmente buenos como el 
de Illescas y el jugado en casa ante el 
Mirasierra. 

Pero fue un espejismo, porque las tres 
siguientes jornadas acabaron como el 
rosario de la aurora, con derrotas escan
dalosas en Valdepeñas y Velada y en 
casa ante el Tomelloso. Y para demos
trar que es una plantilla capaz de lo peor 
y de lo mejor, el último partido del año 
acabó con un brillante triunfo por 1-0 

ante el Loeches, hasta ese momento líder 
del grupo. En el club se van a comer el 
turrón tranquilos por que saben que hay 
jugadores para salvar la categoría sin 
apuros. Además, la última victoria antes 
del descanso navideño ha sido balsámi-

ca. Pero muchos se preguntan por qué el 
equipo no encuentra una seña de identi
dad clara. Para algunos, es una cuestión 
de inexperiencia por que hay más cali
dad pero también más juventud que la 
liga pasada. 

El Muebles Los Pepotes se 
mantiene arriba 

Aurelio MarotO----- - -

El CB La Solana-Muebles Los Pepotes 
de esta temporada está siendo muy pare
cido al de la pasada. Es realmente 
destacable el equilibrio que ha encontra
do el equipo después de la magnífica 
campaña anterior, que estuvo a punto de 
darle el ascenso a Primera Nacional. 
Antonio Rodríguez-Rabadán supo encon
trar la receta para hacer de esta plantilla 
un equipo compacto, y su sustituto, Án
gel Crespo, ha sabido mantener esa di
námica. 

No era fácil para él. Un jugador que 

pasa a ser entrenador 
se enfrenta a un gran 
reto. Es verdad que co
noce el vestuario, pero 
siempre es un arma de 
doble filo . Aunque 
sean tus amigos, cam
biar el pupitre por la 
batuta es muy difícil. 

Pero los resultados mandan, y éstos 
dicen que Ángel Crespo ha sabido man
tener el nivel de compromiso y la condi
ción física, claves para que La Solana, 
con jugadores aguerridos, con calidad, 
pero sin grandes figuras a nivel indivi-

dual, esté al nivel que está. A punto de 
acabar la primera vuelta, el Muebles Los 
Pepotes está en zona de play-off con 8 
victorias y 4 derrotas . De seguir así, la 
segunda liguilla de ascenso puede vol
ver a ser realidad. 

CLÍNICA IDE JFISIOTERAPll 
I siáro Martín 

C/ Sagasta, 11 Telf: 926 648 926 
13240 LA SOLANA (C. Real) Móvil: 667 08 48 46 

con mutuas de accidentes - Tratamientos de Fisioterapia General y Deportiv 
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La Gaceta Deportiva 

Líder imbatido 
El FF la Solana camina firme hacia su ohjetivo del ascenso 

Aurelio Maroto -------

El sueño del ascenso está cerca. El FF 
La Solana tiene esta temporada su gran 
oportunidad, y no parece dispuesto a de
jarla escapar. Aunque sólo se han di spu
tado nueve jornadas de liga de un total 
de veinticuatro, nuestras chicas han aca
bado el año como líderes indiscutibles 
con 23 puntos, 7 victorias, 2 empates y 
ninguna derrota, convirtiéndose en el 
único equipo imbatido. 

La principal diferencia respecto a la 
temporada anterior es que sólo hay un 
equipo capaz de mantener un ritmo tan 
fuerte: La Solana. El año pasado había 
cuatro, entre ellos el Miguelturreño, que 
acabó ascendiendo. Ahora no está el Mi
guelturreño, tampoco el San Víctor de 
Tarancón, y otros rivales como Talavera 
o Tomelloso han empezado peor. Sólo 
las nuestras han mantenido el nivel. 

C/ Convento, 2 
LA SOLANA 

El entrenador, Ángel Izquierdo, sostie
ne que el objetivo es el ascenso a catego
ría nacional. Un reto importante que el 
club asume con gusto, aunque también 
con responsabilidad. La Solana ha llega
do aquí gracias a un trabajo muy serio 
que ha permitido mantener el bloque e ir 
arañando en la cantera. Jugadoras con
sagradas como Mamen o Tere se han 

ti> Todo en material escolar 

0 Artículos de regalo 

o Accesorios para oficinas 

* Todo en productos 
de droguería 

q,; Servicio de fax 

• Encuadernación 
y Plastificación 

" 
,,,. ""1;,,,~t,'»::1;&"'- ~~ ""wzm,~ 

Entrega tus vales de los libros y 
consigue tu descuento 
o regalo equivalente 

hecho fijas en la selección regional sub-
25, y otras como Blanca, Mari o Tomasi 
también son asiduas. Pero la mejor noti
cia es que desde abajo llaman a la puerta, 
caso de Aída, la nueva perla de la cante
ra de fútbol femenino, seleccionada con 
la sub-13 y que ya ha jugado e incluso 
marcado goles con el primer equipo de 
La Solana. 

Cno. Altar de la Virgen, 2 
Tfno.: 926 63 30 67 

LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 
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DENTAL 
DOCTORES LARA Y GONZÁLEZ 

Ores. Feo. Javier Lara 
Médico Odontólogo. 

y Carolina González 
Médico Odontólogo. 

Miembro activo de la Sociedad 
Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por 
la Universidad Complutense 
de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la 

Primera Región. 

Les desea unas 
Felices Fiestas 
Estamos a disposición 

de todos los solaneras en: 
CENTRO MÉDICO 

"CRISTO DEL AMOR" 
Tfno_: 926 63 l l 00 
C\ Dño Angelo, nº l 3 
LA SOLANA ( C~ Real) 

El césped de La 
Moheda, un patatal 

Que La Moheda necesita un buena lavado de cara ya, lo 
sabemos. Es verdad que la reforma de los vestuarios ha sido un 
avance, aunque pocas cosas lo necesitaban más desde hace años. 
Sin embargo, el legendario campo sigue teniendo importantes 
"vejeces" que necesitan un arreglo urgente; la grada, las depen
dencias de los conserjes, los vestuarios viejos ... Pero el último 
achaque serio lo está sufriendo el césped. 

Un uso indiscriminado, sin control, unido a sus casi 15 años de 
edad, están dejando la hierba en un estado ruinoso, realmente 
lamentable, como demuestra el detalle de la imagen. Y eso, a 
pesar del admirable trabajo de sus cuidadores, que no pueden 
hacer milagros. 

La tantas veces prometida, incluso en programas electorales, 
reforma de La Moheda, sigue sin llegar. Esperemos que el 
arreglo de los vestuarios, que se estaba cayendo a trozos, no sea 
para conformar. Por historia, por prestigio, por asistencia de 
público semanal, y sobre todo, por uso diario de deportistas 
solaneras, La Moheda merece una reforma en regla, no peque
ños parches. 

La solución puede ser doble: o se usa de otra manera o hay que 
pensar en sustituirlo, y cuanto antes mejor. En cualquier caso, 
La Solana está pidiendo a gritos no uno, sino al menos dos 
campos de césped, como ya ocurre en Valdepeñas, Tomelloso, 
Alcázar, Daimiel, Manzanares ... A pocas cosas se les daría más 
uso y disfrute diario por parte de nuestros equipos federados y 
de nuestros chavales de la Escuela Municipal de Fútbol. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 - Tel.: 926 63 50 53 

LA SOLANA 
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-FOTOS DE ANTANO 

El Patio de la Parra 
La foto lleva fecha del 10 de febrero de 1967 y afortu

nadamente Tomás Uriel la realizó antes de que, pocos 
días después, se perdiera para siempre otro de nuestros 
mudos testigos del pasado, el antiguo claustro del Con
vento de Trinitarios, conocido como "el Patio de la Pa
rra". ¿Cuántos más nos quedan por perder? 

-' ., " 

La historia en los escomhros 
La pareja que aparece en la foto, que realizó Tomás Uriel el 24 

de febrero de 1967, contempla a lo que se redujeron, a unos 
escombros, casi cuatro siglos de historia. Lo "viejo" no servía ni 
sirve a muchos que quieren renovar nuestro pasado. 

.. 

El campanario vacío 
La foto está tomada a mediados de los años 50 del 

pasado siglo. En la misma podemos ver el "torreón" 
del Convento todavía en pie y el campanario vacío. 
Una bella imagen de hace medio siglo. 

..._.m. 

~~·· 

Nuevas escuelas en 1967 
La imagen habla por sí sola. Desaparecido y enviado a los 

escombros "lo viejo", un "funcional" y "horroroso" edificio se 
levantó por los "paladines" de la "modernidad". Por desgracia 
lo "realizado" a finales de los años sesenta del pasado siglo no 
cesa y los herederos de la "modernidad" siguen y seguirán con 
su piqueta destructiva. 
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Fotos de Antaño 

Santa Quiteria en 1!)66 
Cuarenta años después de su reconstrucción se 

volverá a realizar otra reforma en la ermita de Santa 
Quiteria, que si bien data de 1528, ha pasado por 
numerosas reformas. En la foto del maestro albañil 
Tomás U riel vemos los andamios de la fachada en la 
reforma de 1966, cuando se levantó, con mucho 
esfuerzo, una vez más. 

Festival en fehrero de 1!)62 

Mondando rosa en ]!)JO 
La familia Lara ("los Jicarillas") se reunió en torno a la 

mesa para mondar rosa en el año 1930, precisamente el 
año del estreno de la zarzuela "La Rosa del Azafrán". 

Su primera comunión 
Una foto de las muchas que años atrás 

se hacían con motivo de "su primera 
comunión". Lo que casi es seguro es que 
la foto se realizó, el piso lo declara, en el 
estudio de D. Paulina Núñez de Arenas. 

Jacinto Candelas llevaba su afición al toreo a cualquier lugar, aunque fuera invier
no, como en este caso en un Festival en Valdepeñas el 18 de noviembre de 1962, 
donde entre otros se puede ver a Miguel Báez "Litri". 
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Fotos de Antaño 

En Caravantes 
Cahalgando en "el Puerto" 
Con fondo de olivos y viñas cabalgó a 

primeros de los años setenta del pasado 
siglo Filomeno González Sánchez a lo
mos de una mula por el Puerto de Valle
hermoso, aunque el fotógrafo dejó sin 
cabeza al animal. 

Mulas, galera, cepas, vendimiadores. Todo parece indicar que se trata de un día de 
vendimia. Según parece a mediados de los años 50 y en Caravantes, aunque los 
vestidos de algunas mujeres no parecen muy apropiados para la faena vendimiadora. 

Con la espuerta repleta 
Las dos vendimiadoras parecen decir

nos que no estaban dispuestas a coger 
más racimos. Una estaba en jarras, la 
otra de brazos cruzados, y la espuerta 
repleta de uvas. 

Ala sartén 
Aunque están atentos al fotógrafo, seguro que todos están pendientes de la sartén, a 

la que irremediablemente irá a parar el conejo, o la liebre, que agarran varios de ellos. 
Mientras tanto, el chiquillo más que a comer parece decidido a realizar equilibrios en 
el remolque. 
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~yAÑÍA DE SEGtrri eº ~{qS' Avisos a los teléf o nos 
926 634 522 y 605 871678 

LA CORONA 
S.A. 

Contrate su póliza de "Decesos" con nosotros. 

Encontrará muchas más ventajas, 

en cuanto a precios y póliza completa. 

Además con nuestro 

"TANATORIO" y "FUNERARIA" 

le saldrá mucho más económico. 

también nos dirigimos a todos 

ustedes para comunicarles que 

todos los servicios "Particulares" 

(familias que no tengan su póliza de seguro) 

pueden confiar en nosotros para realizarles el servicio. 

NO SE COBRARÁ LA ESTANCIA 

EN EL TA.NATO~IO(SALA,VELATQRJ:O} 
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Fotos de Antaño 

Norios-45 
Naridad de 1941 

Con clarinete incluido, este grupo de amigos celebró estas fechas navideñas, pero 
hace 64 años, es decir en 1941. Ellos son Segundo Alharnbra, Juan Castaño, Pedro 
Antonio Uriel, J. Antonio Arias, Joaquín Moreno, J. Manuel Simón y el pintor Isidro 
Antequera. 

Esta pareja de novios, formada por 
Antonio y Consuelo, paseó como tantas 
otras por las calles y en este caso por la 
Plaza, entonces "del Caudillo". Y es que 
la diversión de entonces se basaba ma
yormente en paseos y paseos, aunque 
bien trajeados. 

Encorhatados en el Parque 
Los dos amigos salieron a pasear al Parque así de 

elegantes. Corbatas, chaquetas y modositos mirando al 
objetivo. 

Paseando en el Parque 
Las tardes de cualquier domingo eran de salida 

obligada al Parque Municipal. Así lo hicieron en 
esta ocasión las chicas de la foto. Eso sí, con falda 
por debajo de las rodillas. 
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Fotos de Antaño 

De San Mareos en el Portillejo 
El Portillejo centró a lo largo de muchos años las fiestas 

de San Marcos. En la merienda, el hornazo y la gaseosa 
eran fieles compañeros, en esta ocasión el 25 de abril de 
1959. 

Curso 1969-70 del San luis Conzaga 
Las alumnas del colegio de San Luis Gonzaga se colocaron 

entre columnas y palmeras para que les hicieran esta foto. 
Transcurría el curso 1969-70 y ellas cursaban 7º de aquellos 
tiempos. 

las eras de La Moheda 
La zona estaba limpia de edificaciones, con eras en las 

que pastaban las ovejas, con el fondo de edificios y la 
iglesia de,. Santa Catalina. Era el año 1964 y el pastor 
Gabriel Manzano López. 

Curso 1954-55 
Los hermanos Petra y Sandalio Moreno Arrones están más 

atentos al objetivo que a los libros en las Escuelas Nacionales 
del Convento, curso 1954-55. 
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Fotos de Antaño 

En/a Tejera 
A primeros de los años 60 del pasado siglo, vemos a este grupo de trabajadoras 

en la Tejera. Una labor dura la que se realizaba en aquellas faenas. 

Murga de Roncero 
En los años 50 el carnaval estaba prohibido, pero se 

permitía. La murga de Roncero salía a la calle en 1958 y 
con tambor y otros instrumentos hicieron una parada 
para posar en su recorrido murguero. 

-

Casi asustados 
Así aparecen los rostros de este grupo de 

chicas y chicos, todos con sus mejores ga
las, incluidos lacitos en la cabeza. Todos 
están atentos a la cámara. 

Grupo de máscaras 
Aunque sin antifaz, este grupo de mujeres disfrazadas recorrían las 

calles solaneras en el año 1959. Unos carnavales en los que las ropas 
salían a las calles cada año de los baúles, sin lentejuelas ni plumas de 
colores. 
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Fotos de Antaño 

. , 

\ • ;¡,., ~ 

Quintos en Almería 
Transcurría el año 1960 y los seis militares 

estaban en el campamento de Almería. U no de 
ellos, el del centro de la fila de arriba, es el 
Padre Domingo Jiménez. Abajo, a la derecha, 
Alfonso Jaime. 

fura de handera 
La seriedad de los presentes deja clara la importan

cia que se le daba a la jura de bandera, como la 
realizada por Maximino en el año 1962 en Madrid, en 
carros de combate. 

A Colmenar Viejo 
Según nos dicen, la foto se realizó el 19 de marzo de 1961. Entonces 

llegaban los camiones del Ejército a la Plaza de Don Diego a recoger a los 
quintos que, como "el Nevao", "el Señorito", "el Pelliquero" y algunos más, 
partían para Colmenar Viejo. 

En El Coloso 
Con diferente indumentaria militar aparecen estos solaneras. Trans

curría el año 1963 y se lo estaban pasando bien, al menos eso dicen 
sus rostros, pese a estar en El Goloso, del que algunos no contaban 
cosas muy buenas. 
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Fotos de Antaño 

Escuela de don Juan, en el Ave María 
El recuerdo de las Escuelas del Ave María permanece vivo aún para 

muchos de los que acudieron a sus clases. En la foto se puede ver al 
maestro don Juan y a los alumnos hermanos Sevilla y hermanos Chaparro. 

Los hermanos Rivera en el Ave 
María 

Escolares en el patio 
Aunque se nos ha indicado que la foto 

es del año 1937, no podemos asegurar 
que corresponda al periodo bélico. Lo 
que sí está claro es que todos salieron al 
patio, maestros y alumnos, para posar de 
cara al recuerdo. 

Otros de los alumnos que leen ante la atención 
del maestro eran los hermanos Carmelo y José 
María Rivera. Transcurría el año 1930 en el 
Colegio A ve María. 

Aquellas escuelas 
Las fotos de las épocas escolares siem

pre tienen algo especial. Como la presen
te, en la que los niños rodean por todas 
partes al maestro. Suponemos que no se
rían, o sí, todos de su clase. 

-------
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Fotos de Antaño 

Las handeras de la Virgen 
Los cultos en honor a la Virgen de Peñarroya han 

contado siempre con la tradición y el tipismo de las 
banderas, como la que se ve en la imagen, toda una 
reliquia histórica. 

El folklore en plena plaza 
Ahora que la Agrupación Folklórica Rosa del Azafrán cumple 25 

años de vida, nos llega esta foto tomada en plena plaza, en unos 
años como los 60 y 70, cuando parecía que el folklore desaparece
ría y ellos supieron pasar el testigo. 

Aquellos ofrecimientos 
Aunque la Virgen de Peñarroya sigue como siem

pre, las caras van cambiando. Otras pasan a la 
historia. La mesa dejó paso a otros elementos, 
pero la tradición sigue cada septiembre. 

En la feria de 1960 
No es el carnaval y sí la fe1ia de 1960, pero no la de abril 

de Sevilla sino la de La Solana. Estos tres amigos se 
fotografiaron en uno de esos paneles en los que sólo había 
que colocar la cabeza. 
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Fotos de Antaño 

"Vísperas imperiales" 
En 1941 se rodaba la película "Vísperas imperiales", con extras como algunos 

solaneras, a los que podemos contemplar en estas fotos, ataviados al estilo conquista
dor. 

Soldados de l!J48 Las calles de antes 
Transcurría el año 1948 y estos tres soldados, uno 

de Socuéllamos, Gregario Serrano de La Solana y 
otro de Villanueva de la Fuente se fotografiaron en 
la Puerta de Alcalá. 

Contentas y felices aparecen estas dos chi
quillas, pese al estado de calles y aceras, como 
puede verse en la imagen a la que sobran co
mentarios. 
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NUESTRA HISTORIA 

La ermita de Santa Quiteria en el siglo XVI 
Concepción Moya García/ Carlos Fernández-Pacheco Sánchez-Gil 

Parece que dentro de poco se va a arreglar el entorno de la 
ermita de Santa Quiteria, aunque el edificio que se conserva en la 
actualidad no se c01Tesponde con la edificación original, ya que 
fue destruido durante la Guerra Civil, levantándose de nueva 
planta. Pero hasta el presente apenas se ha escrito sobre los 
primeros años de la ermita, su forma y estructura, y las medidas 
que se tomaron para su construcción y funcionamiento. En este 
pequeño artículo intentaremos aportar algunos datos sobre esos 
momentos. El origen de la ermita de Santa Quiteria se encuentra 
en una donación, que realiza Martín Mateas el 11 de junio de 
1528, entregando una haza de terreno lindante con su casa, junto a 
tres mil maravedíes para llevar a cabo la construcción 1• Sin embar
go, las obras para realizarla se llevarían a cabo con lentitud, pues 
en la visita de 1535 no se cita la ermita, lo que nos hace suponer 
que todavía no habían comenzado las obras, o apenas habían 
avanzado en esos años. 

Quince años más tarde, en 1550, las cosas han cambiado y los 
visitadores nos describen una ermita "la qua! esta cerca de la villa 
esta tapiada e cubierta e obrada", por lo que podríamos decir que 
las obras estaban prácticamente terminadas, además nos informan 
de cómo era su cubierta, describiéndola como de "madera de pino 
a par y nudillo "2. Este tipo de armadura está compuesta por pares, 
dispuestos según la pendiente del tejado, situándose a dos tercios 
de altura el elemento conocido como nudillo, que sirve para unir 
los pares; sobre los nudillos encontramos una tablazón plana, 
horizontal, que recibe el nombre de almizate. Los pares se susten
tan en los estribos, que transmiten los empujes hacia los muros. 
Esta armadura o cubierta de la ermita de Santa Quiteria sería muy 
similar a la que podemos encontrar en la actualidad en la ermita de 
San Sebastián. 

El primer mayordomo de la ermita, que se encargaría de su 
cuidado y administración, fue Juan Martínez de Villarreal el Mozo, 
el cual presentó sus cuentas el 6 de febrero de 1550 a los visitadores 
de la Orden de Santiago, indicando que había gastado ochocientos 
un maravedíes y medio, y tenía un sobrante de noventa y dos 
maravedíes y medio, siendo tenidas éstas por buenas y confirmado 
en su cargo. 

Sin embargo, la ermita no estaba totalmente rematada, por lo que 
le ordenan que haga una puerta, "para que no pueda entrar 
ganado ni aya inmundicias", considerando que esta situación no 
era apropiada para un lugar sagrado. 

Una vez que la ermita esté cerrada, se ordena al mayordomo que 
"haga hazer un altar para la dicha ermita y pintar en la pared de 
pincel una ymagen de Santa Quite ria". La decisión de decorarla 
con una pintura mural, en lugar de construir una imagen de bulto, 
es motivada por ser la pintura de menor coste, y disponer la ermita 
de pocos fondos. Para poder pagar la pintura se le indica al 
mayordomo que se encargue de cobrar los siete reales (238 

Notas--------
' ROMERO VELASCO, Antonio: Historia de la villa de La Solana. Impren

ta Posadas. La Solana, 1940, pág. 113. 
2 ARCHIVO HISTÓRICO NACIONAL. Sección Órdenes Militares. Libro 

1085C. Visita de 1550, pág. 1133. 
3 Ibídem, pág. 1134. 
4 El guadamecí es una piel de cordero curtida y adornada con dibujos de 

maravedíes) que había ofrecido la mujer de Juan Calero "para 
quando se pintase la ymagen "3

• 

Todo ello nos muestra la humildad de la ermita, que veinte años 
después de la donación realizada para su construcción carecía de 
puerta y de una representación de su patrona, pues hasta ese 
momento el principal objetivo habría sido tapiarla y cubrirla. 

La advocación de Santa Quiteria estaba bastante arraigada en 
nuestra zona en el siglo XVI, por dos motivos: por un lado el 
hecho de la proximidad geográfica del punto donde se llevó a cabo 
su martirio, al ser degollada en la pequeña población toledana de 
Marjaliza, en el siglo II; y por otro al ser considera protectora 
contra la enfermedad de la rabia, hecho motivado por la tradición 
de que un pastor se curó de dicha enfermedad al lavarse las heridas 
en una fuente que hay en el lugar de su martirio. Al ser la rabia una 
enfermedad extendida en el siglo XVI, provocó que su culto 
estuviera bastante arraigado, de forma que podemos encontrar 
edificios religiosos que están o estuvieron dedicados a Santa 
Quiteria en otras poblaciones próximas, como Alcázar de San 
Juan o Manzanares (hoy ermita de la Virgen de la Paz). 

La ermita sufrirá varias rehabilitaciones durante el siglo XVII, 
en diciembre de 1620 al tener que efectuar algunas reparaciones, 
se pedirá limosna a los vecinos, y en agosto de 1623, al caer los 
miembros de Concejo (Ayuntamiento) en la cuenta de que "en 
ella no ay ymagen ", posiblemente al haberse encalado o perdido 
la pintura mural que habían hecho setenta años antes, acordaron 
que se compre un cuadro con la imagen de Santa Quiteria, "y en el 
se gaste cien reales", y se dediquen otros veinte reales en la 
compra de un guadamecí4

, debiendo sacarse los ciento veinte 
reales de los propios de la villa. La persona que recibió el encargo 
de hacer el cuadro fue Felipe Alfonso5• 

La falta de fondos para llevar a cabo las reparaciones necesarias 
en la ermita daría lugar a que el 17 de abril de 1695, al tener 
conocimiento el Vicario del Partido que la ermita de Santa Quiteria 
"esta muy mal tratada y en peligro de arruinarse dexo ordenado 
que para sus reparos y reedificacion se tomare el dinero que sea 
necesario del caudal de la bula de San Sebastián des ta villa". 
Tres días más tarde se nombrarán como comisarios de la obra a 
Don Antonio de Castro Antolinez y a Don Pedro Antolinez de 
Castro6. En esta decisión vemos cómo se decide tomar el dinero 
necesario de los fondos de otra ermita, la de San Sebastián, que 
gozaba de una saneada situación económica, y aunque se habla de 
"reedificación", hay que tomar este término con cautela, ya que su 
significado a finales del siglo XVII no era el actual, sino que 
indicaba que era necesario hacer importantes reparaciones. 

En la actualidad se pueden observar algunos restos de la antigua 
ermita en la pared del mediodía, que fueron incorporados a la 
nueva edificación, como un vestigio del primitivo edificio, y que 
esperamos no se alteren en las obras que se piensan llevar a cabo. 

pintura o relieve, que se utilizaba para ornamentación, sobre todo en frontales 
de altar, doseles o revestimientos. 

5 ARCHIVO HISTÓRICO MUNICIPAL DE LA SOLANA (AHMLS). Li
bro 29. Libro de decretos del Ayuntamiento de La Solana ( 1620-1632). Acuer
dos de 28 de diciembre de 1620 y 28 de agosto de 1623. 

'' AHMLS. Libro 32. Libro de decretos del Ayuntamiento de La Solana 
(1680-1699). Acuerdos de 17 y 20 de abril de 1695. 
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Sr. director: 
Como ciudadano, me causa pena cómo 

se está gobernando mi pueblo. Siento 
cómo La Solana tiene cada vez menos 
industrias creadoras o transformadoras, 
que con el comercio, servicios privados, 
construcción y agricultura hacen mejo
rar el bienestar económico y social. Nues
tros gobernantes han dejado mucho que 
desear. Reconozco que los de antes te
nían el dinero, avasallaban a los que cum
plían órdenes y fueron los culpables del 
retraso con respecto a otros pueblos de 
nuestro entorno. Sólo pensaron en el 
bienestar de una pequeña parte de la 
población al no dar sus tierras para que 
pasara el ferrocarril, las caiTeteras y otro 
sinfín de cosas. Pero lo pagaron tenien
do que vender sus tierras y marchándose 
porque el pueblo les quedaba pequeño. 

El lado positivo es que nuestros abue
los, padres e hijos nos beneficiamos del 
fracaso que provocaron creando nues
tras pequeñas empresas, cuando el dine
ro se compraba al 18%, como el esparto, 
hoces, ladrillo, confección, comercio, 

Sr. director: 
Esta es una contestación a su llamada 

telefónica del día 7 de septiembre de 
2005, vertiendo duras críticas hacia mí y 
mi familia por expresar mi opinión en 
una carta enviada a la Gaceta. 

En primer lugar, si usted no entiende 
que me resulte paradójico la demolición 
del cine Moderno cuando la Zarzuela ya 
estaba en marcha en lugar de comprar 
ese espacio y reconvertirlo en un teatro, 
así como que la historia se repite y que 
cuando se comienza a celebrar un festi
val de cine se piense tirar el único que 
queda en el pueblo, opinión compartida 
por David Marqués, ganador con la pelí
cula "Aislados", es un problema que con
sidero grave al ser el coordinador de 
cultura. Que no entienda la frase "que no 
nos vendan cultura falsa"· es grave ya 
que es la que usted practica, pertene
ciendo por un lado al comité organiza
dor del festival, y por otro, molestándole 
que una persona exprese su opinión con
traria a la próxima demolición del cine 
Cervantes, quizás es que está de acuerdo 
con ello. 

CARTAS AL DIRECTOR. 
bodegas, almazaras, harineras y la pro
pia agricultura como empresa autónoma 
del sector. Los solaneras hemos demos
trado que somos trabajadores, aho
rradores y emprendedores, pero el pro
blema sigue siendo la clase política que 
sigue con las mismas pautas de hace 
muchísimo tiempo. 

Ustedes, políticos de los últimos 40 
años, siguen con el avasallamiento, aun
que algunos de sus vasallos puedan ser 
de mi propia fainilia, amistades o condi
ción política. ¿No se dan cuenta que el 
futuro no depende de un color político, 
sino de crear infraestructuras para que 
las empresas de aquí no se vayan y las de 
fuera tengan apoyo social y económico? 
La única empresa que han creado y cre
ce diariamente es el Ayuntamiento, con 
un número de empleados que en pocos 
sitios se da. 

Ustedes han hecho un buen teatro, un 
mal polígono industrial, una buena plaza 
de toros, un mal acceso por carretera, 
una Casa de Cultura, unas malas y costo
sas obras de desagüe, una buena casa 
para instalar la Escuela-Taller, pocos pro-

Si me acusa de criticona de mesa cami
lla y "pasión de gavilanes", le diré que 
prefiero conservar mi sentido crítico, y 
no perderlo como usted, aunque hace 
algunos años se vanagloriaba de él. Lo 
entiendo porque hoy es mucho más ren
table, por desgracia, ser plañidera del 
poder que crítico con él. 

Que no va a comprar mi libro ni lo va a 
leer. Y o le digo que si alguna vez publi
ca usted alguno yo sí lo leeré, y así podré 
opinar sobre él. Seré criticona, pero no 
sectaria. Que apenas asisto al teatro, le 
diré que voy cuando me interesa la obra 
y si además la ofrecen en Manzanares, 
prefiero ir allí porque es más barato y 
facilitan más para compra de entradas, 
sin obligarme a pagar un sobreprecio 
absurdo por adquirirlas en taquilla. Que 
usted no va a ofrecer estrenos de pelícu
las a dos euros para que vayan desde 
"abueletes" a niños pequeños, me pare
ce poco sociable, pues ¿qué problema ve 
en ello?, yo ninguno. La cultura no tiene 
por qué ser tan elitista como usted. Le 
agradezco que me haya abierto los ojos 

fesionales que hayan montado su propia 
empresa y sean cualificados, una casa 
para dirigir las obras locales pero pocas 
obras aprobadas por el criterio de lama
yoría de los ciudadanos, una bonita mu
jer que la han aseado, pero la manicura 
la ha convertido en charra: "la Plaza 
Mayor y su entorno", oficinas de Servi
cios Múltiples, poco apoyo a los agricul
tores en los momentos difíciles e igno
rancia política ante la grave situación del 
agua, de las denuncias a los pozos 
alegales y el problema para la industria, 
agricultura y ciudadanos que seguirán 
candentes, la compra del Cine Cervan
tes, en resumen, un terreno pantanoso 
que carga de impuestos al sector produc
tivo y cada vez se hunde más. 

Pido perdón si alguien se ha ofendido 
con mi forma de ver las cosas, pero creo 
que se han podido hacer mejor en las 
últimas cinco generaciones. En dos cor
tos períodos de la no muy lejana historia 
de este pueblo, así lo hicieron un señor 
de izquierdas y otro de derechas, sin 
mirar colores políticos. 

Isaías Montoya Romero de Á vila 

sobre las ventajas de tener el teatro fuera 
del pueblo, sobre todo para los trailers 
de las compañías, aunque podría reper
cutir en el precio, pues somos de los 
pocos pueblos que gozan de esa veµtaja, 
aunque las personas mayores que acu
den andando en invierno no compartan 
su loable opinión. 

En cuanto a su reproche de que no 
critico las obras del chapitel y el retablo, 
mi opinión es dejar las cosas como es
tán, pero le recomendaría que leyera los 
tratados sobre restauración o la "Carta 
del Restauro", donde se acepta la cons
trucción de elementos propios del acer
vo popular si se han perdido como con
secuencia de desastres naturales o béli
cos, no de la especulación o la desidia. 

Podría decir más cosas que por falta de 
espacio callo, pero cuando lea esta carta 
no me llame a casa desde un teléfono 
que pagamos todos, dígame a la cara lo 
que tenga que decir o llámeme desde el 
suyo. 

Concepción Moya García 
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Sr. director: 
Soy un agricultor con una pequeña ex

plotación de Ja cual he podido ir vivien
do a trancas y barrancas. Como el mío, 
otros sectores básicos están quedando en 
el olvido. Son Jos tres recursos básicos 
de este país todavía llamado España, a 
Dios gracias, y que nuestros políticos no 
tienen otra cosa mejor que hacer que 
cargárselo. 

La Pesca: con un litoral envidiable, 
una de las mayores flotas pesqueras y de 
los mejores astilleros, ya son historia por 
unos "personajillos" llamados políticos 
que al entrar en la Unión Europea traga
ron y pactaron el bienestar de muchas 
familias jugando a ser dioses. Queda muy 
bonita para la posteridad su foto en los 
libros como si hubieran hecho algo gran
de. Si hay reconversiones, somos los pri
meros en adoptarlas, por ejemplo en 
nuestra flota y astilleros hasta casi des
aparecer. Y o les daba a estos políticos 
los ingresos de un pescador o de un agri
cultor durante un año para ver cómo 

Cartas al Director 

"capeaban el temporal". Un pescador se 
juega la vida para que unos señores lla
mados mayoristas, intermediarios o 
"vampiros" paguen una caja de sardinas 
de treinta kilos a tres euros. En las pesca
derías un kilo ya vale más de eso. 

Agricultura: Otro gran recurso hipo
tecado hasta las cejas. Nos vendieron la 
moto para hacer la mayor reconversión 
nunca vista. Salen vinos de calidad, pero 
Ja materia prima es cada año más barata. 
Me dan risa esos certámenes como 
Fenavin promocionando el vino, o me
jor dicho, el sector industria] del vino. 
Del carro tiran todos y aquí sólo tiramos 
los agricultores. Es un engaño encubier
to. En estos eventos sólo quieren engor
dar su imagen mientras el campo des
aparece y con él nuestros pueblos rura
les y un ecosistema del que los agricul
tores somos sus valedores. Es chocante 
que tras un año de lluvia y otro de sequía 
las estemos pasando canutas gracias a 
las infraestructuras de trasvases y panta-

nos que han ido haciendo nuestros polí
ticos. La única gallina de los huevos de 
oro es el turismo, pero quedará estéril si 
falta el agua. 

Nuestros jóvenes: Es el último recur
so. Tenemos el mayor fracaso escolar de 
la UE, pero como nuestros políticos no 
ejercen de representantes, nunca sacaron 
una ley de enseñanza acorde a las nece
sidades de nuestros jóvenes. Mucha gente 
preparada sale a otros países por falta de 
inversiones. No olviden nuestros políti
cos que la mejor inversión es en sus 
gentes. 

Quisiera hacer una pregunta sobre el 
Estatuto de Cataluña, ¿tenemos que adap
tarnos 35 millones españoles a 5 millo
nes, o es al revés? ¿Poi qué dicen que 
tienen unos derechos históricos como si 
fueran superiores a los demás? Que no 
saquen pecho porque, por esa regla, tam
bién los árabes estuvieron aquí 700 años. 

Juan Andrés Prieto Alhambra 

Taller y Exposición: 
CALDERÓN DE LA BARCA, 22 

Tfno.y Fax: 926 63 48 88 - 926 63 17 20 
LA SOLANA 
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COLABORACIONES 

Un regalo imprescindible 

Ándaba yo buscando un porqué para 
bajar con los mortales y saber de sus 
emociones. Tras rogárselo en infinidad 
de ocasiones a Nuestro Señor (mi jefe), 
me terminó por complacer en estas ma
ravillosas navidades. La única condición 
que se me impuso fue que nunca me 
diera a conocer ni dejara pista de mi 
majestuosidad. Y pensé, señor, ¿cómo 
podré ayudar a todos estos niños? Y mi 
jefe, que es bien listo, me sentenció que 
encontraría la manera. 

Obedecí, cogí mi capa y bajé a la tierra 
dejando atrás las divinidades del cielo, 
que cambié por las tentaciones terres
tres. Mi sorpresa fue mayor cuando me 
encontré a muchos más vestidos como 
yo, haciéndose pasar por mí, el Rey Mel
chor. Se formaban largas colas de niños 
afanados por entregarles sus cartas. In
tenté y Dios, mi jefe, sabe que lo intenté, 
imitar a mis imitadores y me senté en 
una especie de trono con lucecitas que se 
encendían y apagaban a modo de guir
naldas. Se fueron sentando en mis rodi
llas, uno a uno, cantidad de niños. Me 

Teresa Muñoz Lozano 

contaban lo buenos que habían sido mien
tras me hacían una relación detallada de 
los juguetes que debía dejar en sus casas 
la noche del 5 de enero. 

Juro por Dios ... , perdón jefe, sé que no 
se debe jurar, y meno~ en tu nombre; 
bueno, pues prometo que me lo pasé en 
grande viendo esas caritas de felicidad. 
Pero, de repente, llegó aquel niño con 
sus ojitos tristes y cabizbajo, lo tomé en 
mis brazos y sentí su sufrimiento. El 
dolor humano me traspasó, sus manitas 
calientes lo delataban. Aquel niño tenía 
fiebre y muy alta. 

Su madre lo tomó en brazos y se dis
culpó por no haber estado muy locuaz. 
Le dije a la madre que era normal viendo 
su estado y que debería llevarlo al médi
co. Fue entonces cuando me reveló que 
no era posible, pues en aquel pueblo no 
había ningún pediatra de guardia. Me 
quedé frío y no daba crédito a lo que 
estaba oyendo. 

En un pueblo como aquel, de nombre 
La Solana, con más de 16.000 habitan
tes, no había ni un solo pediatra de guar-

dia. ¿Cómo podía mirar ese pueblo al 
futuro, si el futuro está en los más pe
queños y se les dejaba desventurados a 
su suerte sin la posibilidad de un pedia
tra que les ofreciera soluciones para su 
salud las 24 horas del día? 

Vi en ellos tal injusticia que supe que 
esa debía ser mi prioridad. Pero, ¿cómo 
conseguirlo yo si había renunciado a mi 
divinidad?, ¿cómo mediar en semejante 
problema? Entonces cayó en mis manos 
una publicación local que leía mucha 
gente de bien, "La Gaceta" se llamaba, y 
pensé ... si dirijo aquí mi deseo, que me 
consta que es el de mucha más gente, 
llegará a alguien con buen corazón, que 
sepa mover los hilos que sean necesarios 
para hacerlo realidad y que todas estas 
criaturas inocentes tengan el presente 
asegurado por un pediatra a cualquier 
hora del día. Así, ya podríamos hablar 
de futuro. 

Me despido de ustedes deseándoles que 
saquen de vez en cuando a pasear al niño 
que llevan dentro. 

Su Majestad: El Rey Melchor. 
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Tu billete 
Para / 
con e 
total comodidad 

EXPERIENCE 

TL1- pa.ck cont:iene~=:;:;¡¡¡¡¡¡ ____ ¡¡¡¡¡;¡z~ 
• Lentes de contacto* desechables 

para 6 meses. 

• Líquidos de mantenimiento. 

• Estuche portalentes. 

• Lubricante para lentes. 

• Lentes esféricas. 

Llévate con tu pack gratis 
este set compuesto por billetera 

y portadocumentos 

para tus vi~jes 
e údiSY~f!/1· Pif1·c'~}j/:'!~f:~f: ~~B~i~~. 

PHI EHH 
0 P TIC 0 S 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad ReafJ. Tel.: 926 61 11 20. 
• C/ Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad ReafJ. Tel.: 926 63 20 26. 
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EDAD 

30 
35 

so 

porque usted decide 

OCASO AHORRO A 

SEGURO DE VIDA A INTERÉS VARIABLE 

• Valores de póliza para primas mensuales de ~ 100 € 

Crecimiento anual de las primas ~ 3% acumulativo 
lnteres medio ~ 6% 

OCASO AHORRO · 

• Valores de poli za para pnma ún ca de ~ i 0.000 € 
!n~eres medio ~ 6Q 

DURACION 
10 15 

OCASO AHORROACTIVO. Un seguro flexible, que le proporciona rentabilidad a sus ahorros 
gracias a un interés garantizado, que se revisa trimestralmente. 
Un producto pensado para usted, porque usted decide cuando comienza a rentabilizar su dinero, 
y cuando necesita retirarlo. 

FLEXIBILIDAD 

USTED PUEDE AUMENTAR O DISMINUIR SUS APORTACIONES PERIÓDICAS FUTURAS. 

-+ POSIBILIDAD DE REALIZAR APORTACIONES EXTRAORDINARIAS A PRIMA ÚNICA EN 
CUALQUIER MOMENTO. 

RENTABILIDAD 

RENTABILIDAD SIEMPRE ACTUALIZADA, YA QUE EL INTERÉS GARANTIZADO SEGUIRA LA 
EVOLUCIÓN DE LOS TIPOS DE INTERÉS. 

EN CASO DE FALLECIMIENTO, EL BENEFICIARIO PERCIBIRA. ADEMÁS DEL VALOR DE LA 
PÓLIZA, UN CAPITAL ADICIONAL DEL 10% DE DICHO VALOR CON UN LIMITE DE 6.000 €. 

BENEFICIOS FISCALES PARA LAS PRESTACIONES . 

SEGURIDAD 

....:!lo.. USTED CONOCERÁ POR ANTICIPADO EL INTERÉS GARANTIZADO APLICABLE A SU PÓLIZA 
-:T DURANTE LOS PRÓXIMOS TRES MESES. 

LIQUIDEZ 

-+ POSIBILIDAD DE RESCATE TOTAL O PARCIAL. 

TRANSPARENCIA 

....:!lo.. INFORMACIÓN PERIÓDICA TRIMESTRAL QUE RECOGERÁ LA EVOLUCIÓN DEL VALOR DE 
-:T SU PÓLIZA. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

TFNO. 926 63 45 14 

• 
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